
 

9:00 16 АПРЕЛЯ – 9:00 17 АПРЕЛЯ 2024 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 272 
- без перепечаток 211 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Алексей Морозов оценил первый сезон КХЛ с перекрестным плей-офф 
(Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Бывший нападающий казаского "Ак Барса", а ныне президент Континентальной 
хоккейной лиги Алексей Морозов подвел предварительные итоги первого 
розыгрыша Кубка Гагарина с системой перекрестного плей-офф. 

перейти к статье 

Морозов высказался о продлении сезона КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Глава КХЛ Алексей Морозов высказался о продлении сроков проведения 
чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Морозов поздравил "Металлург" с выходом в финал Кубка Гагарина 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Президент лиги уверен, что серия против "Автомобилиста" смогла порадовать 
многих. 

перейти к статье 

Морозов: тяжело сказать, когда сборной России разрешат вновь 
выступать (Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов ответил на вопрос о сроках возвращения 
российского хоккея на международную арену. 

перейти к статье 

Морозов о КХЛ: "Нужна сильная, конкурентная лига с равными 
командами. Тогда, вернувшись на международную арену, мы будем на 
уровне" (Sports.ru) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил о создании сильной лиги с равными 
команды.  

перейти к статье 

Каменский - о финале Кубка Гагарина: "Вышли сильнейшие команды" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Олимпийский чемпион по хоккею Валерий Каменский прокомментировал "СЭ" 
выход "Локомотива" и "Металлурга" в финал Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Каменский поддержал возвращение к лимиту в пять легионеров в КХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

Олимпийский чемпион по хоккею Валерий Каменский прокомментировал "СЭ" 
решение правления Федерации хоккея России (ФХР) увеличить лимит в пять 
легионеров со следующего сезона КХЛ. 

перейти к статье 

Плющев - о легионерах в КХЛ: "В футболе их много, а на европейском 
уровне мы далеко не конкурентоспособны" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
"СЭ" решение правления Федерации хоккея России (ФХР) увеличить лимит на 
легионеров до пяти человек со следующего сезона КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ "уходит" от России: что об этом думают Быков, Крикунов и 
Канарейкин (NEWS.ru) 
Российский профессиональный хоккей продолжает полноценно 
функционировать, несмотря на отстранение команд от международных 
турниров.  

перейти к статье 

Агент Паремузов: всегда был противником любых лимитов - для нашего 
хоккея это плохо (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Хоккейный агент Сергей Паремузов высказался против лимита на легионеров в 
КХЛ, отметил точки роста российских игроков и рассказал о конкуренции с 
иностранцами.  

перейти к статье 

В "Динамо" отреагировали на официальное возвращение прежнего 
лимита в пять легионеров (Чемпионат.com) 
Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин рассказал, как в 
клубе относятся к официальному возвращению лимита в пять легионеров в 
КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ назвала лучших игроков полуфинала Кубка Гагарина - 2024 
(Чемпионат.com) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов Континентальной хоккейной лиги 
назвала имена лучших игроков полуфинальных серий в Кубке Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

Гончаров провел мастер-класс в Чебаркуле (Allhockey (allhockey.ru)) 
Бывший хоккеист КХЛ Максим Гончаров провел мастер-класс в Чебаркуле.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Юров считает, что "Металлург" подошел к финалу плей-офф КХЛ в 
идеальной физической форме (ТАСС) 
В полуфинальной серии клуб из Магнитогорска оказался сильнее 
екатеринбургского "Автомобилиста" 

перейти к статье 



 

Форвард "Металлурга": хоккеисты "Локомотива" - роботы, а мы - 
игровики (Чемпионат.com) 
Нападающий "Металлурга" Дмитрий Силантьев прокомментировал победный 
седьмой матч в полуфинальной серии Кубка Гагарина - 2024 с 
"Автомобилистом" (3:2) и поделился ожиданиями от финала плей-офф КХЛ с 
"Локомотивом". 

перейти к статье 

Уникальный тренер, который выбрался с самых низов. История Разина - 
от скандалиста до финалиста КХЛ (Sport24.ru) 
От работы с детьми до тренера топ-клуба.  

перейти к статье 

Разин переиграл Заварухина. Итоги серии "Металлург" - "Автомобилист" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru подводит итоги полуфинальной серии, затянувшейся до семи матчей и 
завершившейся победой "Металлурга".  

перейти к статье 

Игра в равных составах и гений Набокова. Почему "Металлург" может 
выиграть у "Локомотива"? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Откровенно говоря, козырей у "Металлурга" перед "Локомотивом" в финале 
Кубка Гагарина не так и много. Но они есть, давайте о них поговорим. 

перейти к статье 

Такого финала в истории КХЛ еще не было! Получит ли лига нового 
чемпиона? (Чемпионат.com) 
"Металлург" начнет противостояние с "Локомотивом" на домашнем льду, но это 
не делает команду Андрея Разина фаворитом главной серии сезона. 

перейти к статье 

Андронов высказался о выходе "Локомотива" в финал плей-офф КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Форвард "Локомотива" Сергей Андронов высказался перед стартом финала 
плей-офф против "Металлурга". 

перейти к статье 

Леонид Вайсфельд: "Локомотив" - фаворит, но и победе "Магнитки" никто 
не удивится (Российская газета (rg.ru)) 
Накануне определились финалисты Кубка Гагарина. За главный трофей 
сразятся магнитогорский "Металлург" и ярославский "Локомотив".  

перейти к статье 

"Получили медали, но сезон вышел скомканным". Голкипер 
"Автомобилиста" - о лучшем результате в истории клуба (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Интервью голкипера екатеринбуржцев Владимира Галкина после поражения от 
"Металлурга" в седьмом матче полуфинала Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Владимир Галкин: "Перед стартом сезона позвонил Аликин. Предложил 
познакомиться, встретиться, пообщаться" (Russia-hockey.ru) 



 

Один из героев сезона, 23-летний голкипер "Автомобилиста" - о бронзе 
Екатеринбурга, своих 42 матчах в "регулярке" и плей-офф, планах на будущее, 
для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Форвард "Автомобилиста" Голышев: "В противостоянии с "Металлургом" 
могли идти дальше" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий "Автомобилиста" Анатолий Голышев заявил, что его команде по 
силам было выйти в финал Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

"В нас не верили еще с первого раунда. Нам есть чем гордиться, хотя мы 
могли играть в финале" - защитник "Автомобилиста" Эберт (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Защитник "Автомобилиста" Ник Эберт заявил, что команда может гордиться 
результатом в нынешнем сезоне, поскольку многие считали ее аутсайдером в 

сериях плей‑офф КХЛ против казанского "Ак Барса" и санкт‑петербургского 

СКА. 
перейти к статье 

"Автомобилист" провел исторически успешный сезон. Но впереди - 
большие перемены? (Чемпионат.com) 
Бронза КХЛ стала первой в 75-летней истории клуба, однако полтора десятка 
игроков становятся свободными агентами. 

перейти к статье 

"Автомобилист" провел классный сезон. Этот спортивный подъем нужен 
был хоккейному Екатеринбургу (Allhockey (allhockey.ru)) 
Клуб из столицы Урала хоть и проиграл в третьем раунде, но добился успеха. 

перейти к статье 

Богатый клуб, в который никто не верил. "Автомобилист" провел лучший 
сезон в своей истории (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Будет ли перестройка команды?  

перейти к статье 

Финал Кубка Гагарина: расписание матчей серии "Металлург" - 
"Локомотив" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Финальная серия Кубка Гагарина между "Металлургом" и "Локомотивом" 
стартует 18 апреля в Магнитогорске.   

перейти к статье 

Когда, если не сейчас? Почему "Локомотив" может выиграть у 
"Металлурга"? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Разбираемся в том, что должно помочь ярославцам завоевать долгожданный 
Кубок. 

перейти к статье 

"Такими не разбрасываются": Билялетдинова хотят видеть в "Ак Барсе" 
(Р-Спорт) 
Леонов выразил надежду, что Билялетдинов останется в системе "Ак Барса" 

перейти к статье 



 

Леонов рассказал о кандидате на пост тренера "Ак Барса" Гатиятулине (Р-
Спорт) 
Леонов: наслышан о кандидате на пост тренера "Ак Барса Гатиятулине 

перейти к статье 

Старый друг - лучше новых двух: почему нельзя отпускать Вадима 
Шипачева (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
"Ак Барсу" нужно оставить звездного ветерана? 

перейти к статье 

Олимпийский чемпион: Радулов - великий мастер. Но что-то его в "Ак 
Барсе" не устраивало (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников оценил прошедший 
сезон нападающего "Ак Барса" Александра Радулова. 

перейти к статье 

Профессия тафгая погибает, заявил Александр Юдин (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Профессия тафгая погибает, заявил бывший хоккеист СКА, "Витязя", 
"Авангарда", сборной России Александр Юдин. 

перейти к статье 

Вокруг СКА масса слухов. Если им верить, состав петербургской команды 
обновится (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
30 апреля, когда завершается срок действия контрактов игроков КХЛ, еще не 
наступило, а вокруг СКА уже масса слухов трансферного толка.  

перейти к статье 

Железные люди КХЛ последних лет. Топ-5 по позициям (Sports.ru/tribuna) 
КХЛ нередко уделяет внимание так называемым "железным людям" - игрокам, 
пропускающим меньше всего матчей, играющих много матчей подряд без 
пропусков и так далее, приводя различную статистику, в частности отмечая 
хоккеистов, не пропустивших ни одного матча за весь чемпионат.  

перейти к статье 

"Сам бы он никогда не ушел". Рекордсмен "Динамо" Миронов может стать 
хоккеистом "Спартака" (ТАСС) 
29-летний защитник выступал за бело-голубых 11 лет 

перейти к статье 

Первый тренер Миронова подтвердил, что хоккеист уйдет из "Динамо" 
(ТАСС) 
По мнению Александра Филиппова, защитник продолжит карьеру в московском 
"Спартаке" 

перейти к статье 

Терещенко: к уходу хоккеиста Миронова из "Динамо" надо правильно 
относиться (ТАСС) 
Во вторник появилась информация о том, что защитник хочет перейти в 
московский "Спартак" 

перейти к статье 



 

Майоров считает, что Миронов по своей игре в защите подходит клубу 
КХЛ "Спартак" (ТАСС) 
Во вторник появилась информация, что хоккеист не стал подписывать новый 
контракт с московским "Динамо" 

перейти к статье 

Якушев считает, что защитник Миронов усилит ХК "Спартак" (Р-Спорт) 
Якушев: Миронов усилит ХК "Спартак", если перейдет в столичный клуб 

перейти к статье 

Главный патриот "Динамо" уходит в "Спартак", в НХЛ уволили тренера. 
Итоги дня в хоккее (Чемпионат.com) 
Силаев и Демидов возглавили рейтинг драфта хоккеистов, выступающих в 
Европе, КХЛ назвала лучших игроков полуфиналов. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Главный арбитр КХЛ Анисимов: мы тесно общаемся с футбольными 
судьями, обмениваемся опытом (Чемпионат.com) 
В Москве 15 апреля прошла первая всероссийская судейская научно-
практическая конференция, участниками которой стали представители 
сообщества арбитров из разных видов спорта.  

перейти к статье 

В Москве состоялась I Всероссийская научно-практическая конференция 
"Хоккейное судейство в России: текущее состояние и возможности 
развития" (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
15 апреля в Москве на базе Ледовой Арены "Сталкер" прошла I Всероссийская 
научно-практическая конференция "Хоккейное судейство в России: текущее 
состояние и возможности развития".  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Голышев подпишет новый контракт с "Автомобилистом" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", лучший бомбардир нынешнего Кубка Гагарина (18 
очков в 16 матчах) Анатолий Голышев подпишет новый контракт с 
"Автомобилистом". Соглашение будет иметь долгосрочный характер.  

перейти к статье 

Защитник "Динамо" Миронов перейдет в "Спартак" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", защитник "Динамо" Андрей Миронов не станет 
продлевать контракт с бело-голубыми. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Александр Гуськов: "С датами финальной серии МХЛ сработала 
профессионально" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 



 

Вице-президент КХЛ по развитию молодежного хоккея Александр Гуськов 
подвел итоги полуфинальных серий розыгрыша Кубка Харламова, поделился 
ожиданиями от финала, оценил работу ярославской системы и объяснил, 
почему даты решающей серии были объявлены позже.  

перейти к статье 

"Локо" - СКА-1946: расписание матчей серии и где смотреть трансляции 
финала МХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Финальная серия Кубка Харламова между "Локо" и "СКА-1946" стартует 17 
апреля в Ярославле.  

перейти к статье 

Феноменальные Демидов и Сурин, два топ-вратаря с опытом игры в КХЛ. 
За кем следить в финале Кубка Харламова? (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Автор "Спорт-Экспресса" Михаил Скрыль специально для MHL. KHL. RU 
рассказывает про игроков "Локо" и "СКА-1946", на которых стоит обратить 
особое внимание в финальной серии плей-офф OLIMPBET МХЛ.  

перейти к статье 

"Посмотрел бы на дуэль Демидова и Голдобина". Даниил Лазутин - о 
мощной ведущей тройке "СКА-1946" и финале против "Локо" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Форвард может выиграть Кубок Харламова во второй раз.  

перейти к статье 

"Как будто топором размахивают". Что говорит капитаны команд во время 
полуфинала плей-офф? (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
У микрофона - капитаны "Локо" и "Чайки".  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Появилась борьба и непредсказуемость" "Алло, ЖХЛ" с арбитром 
Алиной Власовой (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Арбитр Женской хоккейной лиги Алина Власова рассказала о своих 
впечатлениях от сезона 2023/2024.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

"Вайб шайбы": хоккейный раздел на Яндекс Музыке (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
 Яндекс Музыка совместно с КХЛ и Яндекс Плюсом запустила хоккейный 
раздел перед финалом Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Брютов: "Вызов в сборную стал неожиданностью, не назвал бы сезон 
хорошим для себя" (Sport24.ru) 



 

Защитник ЦСКА Егор Брютов прокомментировал вызов в сборную России 25.  
перейти к статье 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Какая трагедия?" Экс-тренер сборной России - о возможном непопадании 
Овечкина в плей-офф (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев прокомментировал возможное непопадание "Вашингтон Кэпиталз" с 
Александром Овечкиным в плей-офф НХЛ. 

перейти к статье 

Бывший главный тренер сборной России оценил шансы Кучерова 
выиграть гонку бомбардиров НХЛ (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев оценил шансы российского нападающего Никиты Кучерова выиграть 
гонку бомбардиров НХЛ 

перейти к статье 

В НХЛ установили рекорд по числу сыгравших за сезон российских 
голкиперов (РБК (rbc.ru)) 
В НХЛ установили рекорд по числу сыгравших за сезон российских голкиперов 

перейти к статье 

Российские хоккеисты Силаев и Демидов возглавили рейтинг драфта НХЛ 
2024 года (Sport24.ru) 
Защитник нижегородского "Торпедо" Антон Силаев занял первое место в 
финальном международном рейтинге драфта Национальной хоккейной лиги 
2024 года.  

перейти к статье 

Европейский скаут Вуоринен: "В глазах клубов НХЛ Набоков не очень 
высокого роста. Сейчас он лучше Винни как вратарь, но Илья на три года 
старше" (Sports.ru) 
Юкка-Пекка Вуоринен объяснил разницу между Эмилем Винни и Ильей 
Набоковым.  

перейти к статье 

Болтался во второй лиге России, а теперь покоряет США! Удивительная 
история вратаря, сыгравшего против Макдэвида (Sport24.ru) 
Георгий Романов стал 13-м российским вратарем, сыгравшим в этом сезоне в 
НХЛ.  

перейти к статье 

 

 

 

 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Алексей Морозов оценил первый сезон КХЛ с перекрестным плей-офф 
(Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 16 апреля 2024) 
 Бывший нападающий казаского "Ак Барса", а ныне президент Континентальной 
хоккейной лиги Алексей Морозов подвел предварительные итоги первого 
розыгрыша Кубка Гагарина с системой перекрестного плей-офф. Он отметил, 
что судя по обратной связи, эксперимент удался. 
"Нам понравился, получаем отзывы и собираем обратную связь от игроков, от 
болельщиков. Большинству такой формат зашел, общался с игроками 
"Спартака", они сказали, что совсем другие ощущения, когда приезжаешь в 
город, где ты за сезон был всего один раз. Болельщики по-другому встречают, 
создается ажиотаж на трибунах. Мы увидели во втором раунде противостояние 
Запада и Востока, в полуфинал вышли три команды с Востока. Это придает 
свою интригу, интерес болельщиков к таким матчам", - заявил функционер. 
Также он отметил, что в КХЛ планируют думать дальше над развитием взятого 
курса. По мнению Алексея Морозова, игры между командами Западной и 
Восточной конференций создают новые принципиальные противостояния 
взамен старым. 
"Ждем финала, это будет противостояние Запада с Востоком. Думаю, будем 
дальше продолжать развивать это направление. Через матчи плей-офф 
зарождаются новые принципиальные противостояния между клубами, дерби, 
которые будут интересны в следующем регулярном чемпионате", - цитирует 
слова Морозова пресс-служба КХЛ. 
Напомним, в предыдещие 15 сезонов КХЛ проводилась по системе, когда 
команды пробивались к финалу Кубка Гагарина через свои конференции. 
Команды из Запада и Востока сходились только в финальной серии. С 
нынешнего сезона команды начинают первый раунд в своих конференциях, а 
со второго раунда встречаются с командами из другой конференции. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/aleksei-morozov-ocenil-pervyi-sezon-kxl-s-
perekrestnym-plei-off-5889974 

К заголовкам сообщений 

Морозов высказался о продлении сезона КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 16 апреля 2024) 
Глава КХЛ Алексей Морозов высказался о продлении сроков проведения 
чемпионата КХЛ. 
- Почему КХЛ утвердила решение продлить следующий сезон до 31 мая только 
сейчас? И как будет решаться вопрос с игроками "Барыса" и другими 
хоккеистами сборной Казахстана, которые, в отличие от наших, принимают 
участие в чемпионате мира? 
- По поводу продления сезона. Мы думали над этим, собирали мнения в клубах, 
проводили опрос - готовы ли они перейти на май. Есть много юридических 
аспектов при подписании контрактов. Есть хоккеисты, соглашения которых 
действительны еще несколько лет, и они заканчиваются 30 апреля. 
Дорабатывали этот нюанс - сроки контрактов будут продлены до 31 мая. Будем 
отталкиваться от календаря и смотреть, когда нам интереснее завершать 
сезон. Могут быть плавающие даты. Последим, когда начинается чемпионат 
мира, в какие сроки он будет проводиться. После того как утвердим на совете 
директоров состав участников, приступим к составлению календаря на 
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следующий сезон. Тогда и придет понимание, до каких майских дат будем 
продолжать плей-офф. 
Что касается Казахстана, то мы на связи с "Барысом" и местной федерацией 
хоккея. При планировании календаря всегда исходим из того, что некоторые 
команды, являющимся базовыми для своих сборных, играют международные 
матчи. К сожалению, исторически "Барыс" дальше второго раунда не проходит, 
а тенденция последних лет показывает, что сборники, по сути, находятся два 
месяца без игровой практики перед чемпионатом мира. При составлении 
календаря и структуры проведения сезона будем учитывать все эти факторы: 
каких игроков и из каких команд и чемпионатов они планируют вызывать, будет 
ли сборная играть в элитном дивизионе или нет, и какие сроки проведения этих 
турниров.  
К примеру, мы и в этом сезоне для "Куньлунья" сделали паузу в феврале, когда 
сборная играла олимпийскую квалификацию. Но, к сожалению, китайская 
федерация хоккея приняла другое решение и не вызвала игроков из "Куньлуня", 
- сказал президент КХЛ Алексей Морозов. 

https://allhockey.ru/news/show/514658-
Morozov_vyskazalsya_o_prodlenii_sezona_KHL 

К заголовкам сообщений 

Морозов поздравил "Металлург" с выходом в финал Кубка Гагарина 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 16 апреля 2024) 
Президент лиги уверен, что серия против "Автомобилиста" смогла порадовать 
многих. 
 Бывший форвард "Ак Барса" и действующий президент КХЛ Алексей Морозов 
поздравил команду из Магнитогорска с выходом в финал Кубка Гагарина. 
Коллектив выиграл серию у "Автомобилиста", но для этого потребовалось 
провести все семь матчей. "Локомотив" вышел в финал на неделю раньше, 
обыграв "Трактор" со счетом 4:0. Также президент лиги подчеркнул, что идея 
перекрестного плей-офф оказалась очень удачной, но в финале будет 
противостояние Запада и Востока. 
"Поздравляю "Металлург" с пятым финалом Кубка Гагарина и завоеванием 
Кубка победителей Восточной конференции. Серия с "Автомобилистом" стала 
настоящим украшением плей-офф нынешнего сезона. Андрей Разин проделал 
отличную работу в этом сезоне, выйдя в свой первый финал, а героями нового 
"Металлурга" стали свои воспитанники - Илья Набоков, Данила Юров, Никита 
Гребенкин и другие. Перекрестный плей-офф оправдал себя - мы получили 
увлекательные серии, а теперь нас ждет классическое противостояние Запада 
против Востока", - приводит слова Алексея Морозова сайт КХЛ. 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/morozov-pozdravil-metallurg-s-vyhodom-
v-final-kubka-gagarina 

К заголовкам сообщений 

Морозов: тяжело сказать, когда сборной России разрешат вновь 
выступать (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов ответил на вопрос о сроках возвращения 
российского хоккея на международную арену. 
 - Когда IIHF разрешит сборной вновь выступать на официальных турнирах? 
 - Тяжело сказать. Мы же не взаимодействуем с Международной федерацией 
хоккея напрямую. 
 - Вы лично как считаете - когда вернемся? 
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 - Когда стабилизируется ситуация в мире, - сказал Морозов. 

https://allhockey.ru/news/show/514647-
Morozov_tyazhelo_skazat_kogda_sbornoj_Rossii_razreshat_vnov_vystupat 

К заголовкам сообщений 

Морозов о КХЛ: "Нужна сильная, конкурентная лига с равными 
командами. Тогда, вернувшись на международную арену, мы будем на 
уровне" (Sports.ru, Москва, 16 апреля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил о создании сильной лиги с равными 
команды.  
- Понятно, что рано или поздно мы вернемся на международную арену. Нет ли 
опасений, что долгое отсутствие возможности играть с топами скажется на 
нашем уровне?  
- Вот потому мы и говорим о лимите легионеров в пять человек. Он поможет 
молодым ребятам получать практику, о которой вы говорите, хоть в каком-то 
виде. 
Жаль ребят 16-20 лет, которые не могут получить полноценный 
международный опыт, выступая за сборную. Они по-другому развиваются. 
Что будет с ними, когда они окажутся на международных соревнованиях, 
трудно сказать. 
Но здесь и сейчас нам нужна сильная, конкурентная лига с равными 
командами, в которой молодые игроки смогут получать достойный опыт. 
И тогда, вернувшись на международную арену, мы будем на уровне, - сказал 
президент КХЛ Алексей Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1116000218-morozov-o-kxl-nuzhna-silnaya-
konkurentnaya-liga-s-ravnymi-komandami-to.html 

К заголовкам сообщений 

Каменский - о финале Кубка Гагарина: "Вышли сильнейшие команды" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 апреля 2024) 
Олимпийский чемпион по хоккею Валерий Каменский прокомментировал "СЭ" 
выход "Локомотива" и "Металлурга" в финал Кубка Гагарина.  
"На данный момент, вышли сильнейшие команды. Думаю, что финал будет 
интересным. Достойные команды, можно ждать захватывающих игр. Два 
разных стиля, посмотрим, кто будет сильнее", - сказал Каменский "СЭ".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-ocenil-finaistov-kubka-
gagarina-2201423/ 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Каменский поддержал возвращение к лимиту в пять легионеров в КХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 апреля 2024) 
Олимпийский чемпион по хоккею Валерий Каменский прокомментировал "СЭ" 
решение правления Федерации хоккея России (ФХР) увеличить лимит в пять 
легионеров со следующего сезона КХЛ. 
"Я за возвращение [лимита] и приветствую это. Здесь никто никого не обижает, 
просто растили лимит. Клуб сам выбирает, сколько ему взять иностранных 
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хоккеистов, какого качества. Мне кажется, что для конкуренции это хорошо", - 
сказал Каменский "СЭ". 
10 апреля ФХР заявила, что приняла решение рассмотреть возможность 
возвращения лимита на легионеров (пять хоккеистов, в том числе не более 
одного вратаря) сроком на один год - сезон-2024/25.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-podderzhal-vozvraschenie-
k-limitu-v-pyat-legionerov-v-khl-2201421/ 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Плющев - о легионерах в КХЛ: "В футболе их много, а на европейском 
уровне мы далеко не конкурентоспособны" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 16 апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
"СЭ" решение правления Федерации хоккея России (ФХР) увеличить лимит на 
легионеров до пяти человек со следующего сезона КХЛ.  
"Каждый год идет чехарда: то три, то пять. Должна быть единая политика. 
Причем не на год и не на месяц, а на перспективу: года на три или на пять лет, 
чтобы что-то получить. Когда шарахаемся из стороны в сторону, объясняя тем, 
что легионеры привезут определ енную хоккейную культуру, нам будет так 
здорово и хорошо. Если посмотреть на футбол, то у нас столько легионеров 
играют, а на европейском уровне мы далеко не конкурентоспособны. И приедут 
иностранные хоккеисты далеко не самые звезды, и места они займут. К т ому 
же их используют в первом и втором звене. Это, как правило, большинство. 
Если нас вернут на международную арену, могу представить, как здорово мы 
будем играть. Но мне не нравится это шараханье. Методом проб и ошибок 
ничего хорошего не получится", - сказ ал Плющев "СЭ".  
10 апреля ФХР заявила, что приняла решение рассмотреть возможность 
возвращения лимита на легионеров (пять хоккеистов, в том числе не более 
одного вратаря) сроком на один год - сезон-2024/25.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-otreagiroval-na-reshenie-
ob-uvelichenii-limita-na-legionerov-v-khl-2201459/ 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ "уходит" от России: что об этом думают Быков, Крикунов и 
Канарейкин (NEWS.ru, Москва, 16 апреля 2024) 
Российский профессиональный хоккей продолжает полноценно 
функционировать, несмотря на отстранение команд от международных 
турниров. Континентальная хоккейная лига (КХЛ) успешно проводит 
соревнования, ставит рекорды посещаемости, а ее представители строят 
планы выхода из-под юрисдикции Федерации хоккея России (ФХР). О 
назревающей революции в отечественном хоккее и о том, к чему она может 
привести, - в материале NEWS.ru. 
За что отвечают ФХР и КХЛ 
Главная задача Федерации хоккея России - обеспечение полноценного 
функционирования мужских и женских сборных, начиная с самых младших 
юниорских и заканчивая национальной командой. Кроме того, ФХР занимается 
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-otreagiroval-na-reshenie-ob-uvelichenii-limita-na-legionerov-v-khl-2201459/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-otreagiroval-na-reshenie-ob-uvelichenii-limita-na-legionerov-v-khl-2201459/
https://allhockey.ru/news/show/514728-Pljuschev_vyskazalsya_o_legionerah_v_KHL


 

развитием хоккея в стране в целом: проводит детские соревнования, 
занимается подготовкой тренеров, а также составляет методические 
программы. 
В зоне ее ответственности находится и проведение матчей Всероссийской 
хоккейной лиги, Национальной молодежной хоккейной лиги, а также подготовка 
судей. КХЛ же проводит соревнования в элитном дивизионе клубного 
российского первенства, а также отвечает за Молодежную (МХЛ) и Женскую 
хоккейные лиги. 
Кто руководит КХЛ и ФХР 
ФХР была учреждена после распада СССР. Пост президента организации с 
2006 года занимает легендарный советский вратарь, трехкратный олимпийский 
чемпион и депутат Госдумы Владислав Третьяк. Он переизбирался на эту 
должность четыре раза, в последний раз это произошло весной 2022 года. Его 
полномочия истекают через два года. КХЛ была создана в 2008-м, с того 
момента сменились два ее президента. С 2020 года лигой руководит 
знаменитый российский хоккеист - двукратный чемпион мира и двукратный 
обладатель Кубка Гагарина Алексей Морозов. 
Почему организации конфликтуют между собой 
Разногласия между федерацией и лигой появились практически сразу после 
создания КХЛ. Главной проблемой был вопрос с паузами на международные 
игры. В Лиге, как и в НХЛ, хотели проводить соревнования без оглядки на 
международный календарь, а в ФХР настаивали на том, чтобы КХЛ 
действовала по футбольной модели и приостанавливала первенство на время 
проведения международных турниров. 
Второй вопрос, по которому КХЛ и ФХР не могут найти консенсус, - лимит на 
легионеров. Федерация как орган, который отвечает за развитие хоккея в 
России, все время выступает за уменьшение количества иностранных игроков, 
мотивируя это заботой о молодых отечественных хоккеистах, которым сложно 
пробиваться в основной состав клубов, конкурируя с легионерами. 
Представители КХЛ же ратуют за полное упразднение лимита, в их интересах 
повышение уровня лиги и зрелищности матчей. 
В 2015-м КХЛ одержала маленькую победу. В ФХР частично сменился 
менеджмент и была изменена структура управления. Исполком федерации 
заменили правлением, которое возглавил Аркадий Ротенберг - один из 
руководителей московского "Динамо". Прямо в ФХР появилось мощное 
оппозиционное крыло, которое начало действовать в интересах КХЛ. 
Самым ярким эпизодом противостояния стала история с назначением главного 
тренера сборной России перед Олимпийскими играми 2022 года в Пекине. 
Третьяк объявил о подписании контракта с Олегом Знарком, но после этого в 
процесс вмешались представители КХЛ и спустя два дня все переиграли. В 
качестве наставника национальной команды утвердили Алексея Жамнова. 
Россияне не смогли защитить титул олимпийских чемпионов, проиграв в 
финале Финляндии. 
Какие полномочия получит КХЛ в случае отделения от ФХР  
В марте "Матч ТВ" стало известно о том, что осенью 2023 года КХЛ 
разработала проект изменений в федеральный закон о спорте РФ и ряд других 

нормативных правовых актов с целью выйти из‑под эгиды ФХР и, 

соответственно, Международной федерации хоккея (IIHF). 
На данный момент инициатива окончательно не утверждена. Если это 
произойдет, КХЛ получит полную независимость от ФХР и сможет 
самостоятельно устанавливать лимит на легионеров, утверждать изменения в 



 

правила, регламентировать переход игроков и даже заниматься их подготовкой, 
а также полностью контролировать работу судейского корпуса. 
В отсутствие международных турниров дискуссия по поводу приостановки 
чемпионата потеряла актуальность, а обсуждение лимита на легионеров и 
судейства в последние месяцы стало жарким как никогда. 
1 апреля петербургский СКА был оштрафован на полмиллиона рублей за 
высказывания главы совета директоров клуба Александра Медведева о 
судействе матчей КХЛ. 
"Думаю, всем арбитрам нужно посмотреть в зеркало и изменить подход к 
работе - парой таких решений можно спустить в трубу многомесячную работу 
десятков людей. Непонятно отмененные шайбы, странные удаления - все это 
длится уже долгое время, и никто не берет на себя ответственность", - заявил 
Медведев официальному сайту СКА после вылета команды из плей-офф КХЛ. 
Лимит на легионеров, по которому в заявке на сезон одного клуба может 
находиться не более пяти иностранцев, был принят в КХЛ с момента основания 
и действовал до начала нынешнего сезона. Осенью 2023-го правила 
ужесточили, сократив количество легионеров до трех. С того момента КХЛ 
ведет непрерывную работу по смягчению лимита. В феврале 2024 года было 
проведено совещание руководителей клубов, на котором представители 15 из 
20 команд лиги проголосовали за возвращение старых правил. Однако ФХР не 
торопится вносить изменения. 
Как выход КХЛ из ФХР скажется на хоккее 
Если КХЛ удастся обрести независимость, то лимит будет смягчен 
незамедлительно, а в перспективе его могут и вовсе упразднить. Но с учетом 
текущей международной ситуации уверенности в том, что это принесет пользу 
лиге и всему отечественному хоккею, нет. 
КХЛ пока не может конкурировать с НХЛ, лучшие хоккеисты мира, в том числе и 
многие российские, стремятся туда. После начала СВО на Украине российская 
лига стала гораздо менее привлекательной для иностранцев. Особенно это 
касается европейцев. Спортивные функционеры во многих странах Старого 
Света заявляют о том, что выступающие в КХЛ игроки не будут вызываться в 
национальные сборные. 
В отношении североамериканцев такого давления нет, но большинство из них 
все равно стремятся в НХЛ или хотя бы в Американскую хоккейную лигу (АХЛ), 
где они могут заработать примерно столько же, сколько и в России. Так что 
пока не очень понятно, сколько классных иностранных игроков готовы приехать 
в КХЛ. Есть опасения, что лигу могут заполонить либо легионеры невысокой 
квалификации, либо хоккеисты с темным прошлым, такие, как осужденный на 
родине за изнасилование американский форвард "Авангарда" Рид Буше. 
С судейством тоже не все так однозначно. Сейчас этот процесс контролирует 
ФХР, которую можно считать незаинтересованным органом. Если работу 
арбитров поставить под контроль КХЛ, разговоров об их ангажированности по 
отношению к тому или иному клубу будет точно не избежать. 
Что думают о происходящем специалисты  
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков заявил NEWS.ru, что 
отсоединение Континентальной хоккейной лиги от Федерации хоккея России не 
"отразится на уровне или качестве хоккея в стране". 
"С одной стороны, это две разные и самостоятельные организации. Между 
ними все равно должно быть взаимодействие, на мой взгляд, так как они 
непосредственно взаимодействуют друг с другом во время перерыва 
чемпионата Континентальной хоккейной лиги. Они долгое время жили под 



 

одной крышей, но с чего вдруг КХЛ решила отделиться - этот вопрос нужно 
задавать руководству", - сказал Быков. 
Он также отметил, что главная роль ФХР - "развитие детско-юношеского спорта 
и тренеров". КХЛ "живет по своим правилам", отметил он. 
"Нужно создавать определенные программы, анализировать, в каком состоянии 
наш хоккей, что нужно делать, чтобы повышать уровень. Это кропотливая 
работа. Видимо, ФХР хочет сконцентрироваться на этом. КХЛ - независимая 
группа, которая живет по своим правилам, но взаимодействовать с федерацией 
все равно придется, это нужно для того, чтобы дать игрокам команд выступать 
на высоком уровне. На мой взгляд, эти две организации будут продолжать 
развивать и пропагандировать хоккей, просто в разных функционалах", - 
добавил он. 
Еще один экс-тренер сборной России по хоккею Владимир Крикунов считает, 
что выход КХЛ из-под юрисдикции ФХР будет означать, что Лига больше не 
подчиняется не только Федерации хоккея России, но и Международной 
федерации хоккея (ИИХФ). 
"Выйти из ФХР вполне реально, потому что так и было раньше на протяжении 
пяти лет, когда КХЛ была создана. Более того, лига выйдет из-под юрисдикции 
и международной федерации. Тем самым ИИХФ не сможет управлять нашей 
лигой, как и ФХР", - сказал Крикунов NEWS.ru. 
По его мнению, единственное, что изменится после выхода КХЛ из-под 
юрисдикции ФХР, - продолжительность чемпионата. Лигу будут проводить до 
конца мая, игры не будут заканчиваться в начале месяца, чтобы подстроиться 
под чемпионат мира. 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин заявил в комментарии 
NEWS.ru, что решение о выходе Континентальной хоккейной лиги из-под 
юрисдикции Федерации хоккея России является верным. 
"КХЛ - это организация, которая проводит наш регулярный чемпионат, отвечает 
за наш хоккей. Решение, которое будет принято, правильное. Для нас это 
означает дальнейшее развитие чемпионата и всего хоккея в целом", - сказал 
Канарейкин. 
Он также отметил, что ФХР отвечает за сборные команды страны, несмотря на 
небольшое количество игр в настоящий момент. КХЛ - самостоятельная 
организация, которая несет основную нагрузку хоккейного хозяйства. 

https://news.ru/hockey/khl-uhodit-ot-rossii-chto-ob-etom-dumayut-bykov-krikunov-i-
kanarejkin/ 

К заголовкам сообщений 

Агент Паремузов: всегда был противником любых лимитов - для нашего 
хоккея это плохо (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 16 апреля 2024) 
Хоккейный агент Сергей Паремузов высказался против лимита на легионеров в 
КХЛ, отметил точки роста российских игроков и рассказал о конкуренции с 
иностранцами.  
"Мое мнение всегда было достаточно перпендикулярным по отношению к тому, 
что делала КХЛ. Я вообще всегда был противником любых лимитов. Для 
нашего хоккея это плохо. Если речь идет о том, что с трех мы меняем на пять, 
то это, безусловно, неплохо. С другой стороны, хочу заметить следующее, что, 
судя по нынешней конъюнктуре, мы прекрасно понимаем некую политическую 
подоплеку. Ожидать большого наплыва высококачественных иностранцев в 
наш хоккей не приходится. 

https://news.ru/hockey/khl-uhodit-ot-rossii-chto-ob-etom-dumayut-bykov-krikunov-i-kanarejkin/
https://news.ru/hockey/khl-uhodit-ot-rossii-chto-ob-etom-dumayut-bykov-krikunov-i-kanarejkin/


 

Российские хоккеисты вполне могут составить конкуренцию тем потенциальным 
иностранцам, которые могут приехать в Россию. И я не думаю, что при 
нынешней ситуации наш хоккей принципиально поменяет свое качество при 
наличии пяти, а не трех иностранцев. 
Точки роста у наших ребят? Они как были, так и остались - это индивидуальное 
мастерство, подготовка в молодежных командах. То, что мы сейчас видим на 
примере той же "Магнитки", как выстроили команду - молодые ребята, и 
Силантьев, пришедший из ВХЛ, и Канцеров, который вообще в прошлом году 
еще в МХЛ играл. Сейчас это первое звено. Ребята растут, как-то 
инфраструктура меняется к лучшему в нашем молодежном хоккее, хотя есть 
масса проблем, которые необходимо решать.  
Но есть некий естественный процесс. Если генеральные менеджеры будут 
достаточно профессионально подходить к своим обязанностям и не кидаться 
на слабо, как говорил Зощенко, высокохудожественных иностранцев, думаю, 
что будет нормальная конкурентная среда. И почему в этой конкурентной среде 
обязательно наши игроки должны уступать иностранцам? Это такая предвзятая 
установка, к сожалению, многих генеральных менеджеров. Но за этой 
предвзятой установкой, с моей зрения, нет никаких конкретных реалий", - 
сказал Паремузов Metaratings.ru. 

https://metaratings.ru/news/agent-paremuzov-vsegda-byl-protivnikom-lyubykh-
limitov-dlya-nashego-khokkeya-eto-plokho-354138/ 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

В "Динамо" отреагировали на официальное возвращение прежнего 
лимита в пять легионеров (Чемпионат.com, Москва, 16 апреля 2024) 
Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин рассказал, как в 
клубе относятся к официальному возвращению лимита в пять легионеров в 
КХЛ. 
"Официальное возвращение прежнего лимита в пять легионеров стало 
положительным моментом для "Динамо"? Думаю, что это решение может 
помочь в переговорах с игроками, как раз по финансам. Конечно, это 
развязывает руки клубам в данной ситуации. 
Меняется ли трансферная политика "Динамо" после этого шага, и будет ли клуб 
искать иностранного защитника? Мы будем рассматривать игроков на все 
позиции. Если будет качественное предложение, то рассмотрим. Главное, 
чтобы легионер был качественным", - сказал Сопин в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Сергеем Емельяновым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5515436-v-dinamo-otreagirovali-na-
oficialnoe-vozvraschenie-prezhnego-limita-v-pyat-legionerov.html 

Похожие сообщения (2): 

 Sports.ru, Москва, 16 апреля 2024 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ назвала лучших игроков полуфинала Кубка Гагарина - 2024 
(Чемпионат.com, Москва, 16 апреля 2024) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов Континентальной хоккейной лиги 
назвала имена лучших игроков полуфинальных серий в Кубке Гагарина - 2024. 
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https://allhockey.ru/news/show/514783-Sopin_o_vozvraschenii_limita_v_pyat_legionerov_eto_razvyazyvaet_ruki_klubam


 

Лучшим вратарем признан Даниил Исаев ("Локомотив"), одержавший четыре 
победы в четырех матчах, в том числе одну на ноль. 
Лучшим защитником признан Мартин Гернат ("Локомотив"), набравший 5 (3+2) 
очков в четырех матчах с показателем полезности "+3". 
Лучшим нападающим признан Анатолий Голышев ("Автомобилист"), набравший 
11 (4+7) очков в семи матчах с показателем полезности "+4". 
Лучшим новичком признан Роман Канцеров ("Металлург"), набравший 5 (1+4) 
очков в семи матчах с показателем полезности "+2". 
Напомним, вчера, 15 апреля, в Магнитогорске прошел седьмой, решающий 
матч полуфинальной серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
"Металлург" - "Автомобилист". Со счетом 3:2 победу одержала команда хозяев 
льда. 

https://www.championat.com/hockey/news-5514840-khl-nazvala-luchshih-igrokov-
polufinala-kubka-gagarina-2024.html 

Похожие сообщения (24): 

 Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 16 апреля 2024 

 Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 16 апреля 2024 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 апреля 2024 

 Вести.ru, Москва, 16 апреля 2024 

 ТАСС, Москва, 16 апреля 2024 

 Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 16 апреля 2024 

 Sport24.ru, Москва, 16 апреля 2024 

 РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 16 апреля 2024 

 News.sportbox.ru, Москва, 16 апреля 2024 

 Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 апреля 2024 

 Р-Спорт, Москва, 16 апреля 2024 

 Sports.ru, Москва, 16 апреля 2024 

 Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 16 апреля 2024 

 Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 апреля 2024 

 Gorobzor.ru, Уфа, 16 апреля 2024 

 Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 16 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Гончаров провел мастер-класс в Чебаркуле (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 16 апреля 2024) 
Бывший хоккеист КХЛ Максим Гончаров провел мастер-класс в Чебаркуле.  
Сезон КХЛ завершится финальной серией между "Локомотивом" и "Магниткой".  
Гончаров завоевал Кубок Гагарина с "Авангардом".  
Для выбора лучших моментов этого плей-офф на экране телевизора больше не 
нужен пульт! 

https://allhockey.ru/news/show/514735-
Goncharov_provel_master_klass_v_Chebarkule 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Юров считает, что "Металлург" подошел к финалу плей-офф КХЛ в 
идеальной физической форме (ТАСС, Москва, 16 апреля 2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5514840-khl-nazvala-luchshih-igrokov-polufinala-kubka-gagarina-2024.html
https://www.championat.com/hockey/news-5514840-khl-nazvala-luchshih-igrokov-polufinala-kubka-gagarina-2024.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/predstavleny-luchshie-igroki-polufinalov-kubka-gagarina-2024-po-versii-khl
https://www.sportmk.ru/sports/2024/04/16/obyavleny-luchshie-khokkeisty-polufinalnykh-seriy-kubka-gagarina.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/293633
https://www.vesti.ru/article/3907053
https://tass.ru/sport/20561541
https://metaratings.ru/news/rukovodstvo-kkhl-nazvalo-luchshikh-igrokov-polufinalnykh-serii-plei-off-354052/
https://sport24.ru/hockey/news-638908-kkhl-nazvala-luchshikh-igrokov-polufinalnoy-stadii-kubka-gagarina
https://sportrbc.ru/news/661e65419a79474c8ebac296
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2043475_Isajev_Gernat_i_Golyshev_priznany_luchshimi_khokkeistami_polufinalnoj_stadii_Kubka_Gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043475_Isajev_Gernat_i_Golyshev_priznany_luchshimi_khokkeistami_polufinalnoj_stadii_Kubka_Gagarina
https://rsport.ria.ru/20240416/khokkey-1940377430.html
https://www.sports.ru/hockey/1115998869-isaev-gernat-i-golyshev-luchshie-igroki-polufinala-kubka-gagarina-kanc.html
https://shaiba.kz/news/770397
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-opredelila-luchshih-igrokov-polufinala-kubka-gagarina-2024-2201519/
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/192723-khl-nazvala-luchshih-igrokov-polufinala-kubka-gagarina
https://www.khl.ru/news/2024/04/16/531135.html
https://allhockey.ru/news/show/514735-Goncharov_provel_master_klass_v_Chebarkule
https://allhockey.ru/news/show/514735-Goncharov_provel_master_klass_v_Chebarkule


 

Хоккеисты "Металлурга" подошли к финалу Кубка Гагарина практически в 
идеальной физической форме. Такое мнение ТАСС высказал нападающий 
магнитогорской команды Данила Юров.  
В полуфинальной серии "Металлург" оказался сильнее екатеринбургского 
"Автомобилиста" со счетом 3-2. В финале магнитогорцы встретятся с 
ярославским "Локомотивом".  
"Забыли сразу предыдущую игру ("Металлург" проиграл шестой матч серии со 
счетом 3:5 - прим. ТАСС), понимали, что надо мыслями на седьмую готовиться. 
При счете 3:2 в последнем матче играли спокойно - мы несколько раз по ходу 
плей-офф играли по счету", - сказал Юров.  
"Можно ли говорить, что у нас достаточно сил? Наверное, да. Физически мы 
готовы близко к идеальному", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/20556975 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Металлурга": хоккеисты "Локомотива" - роботы, а мы - 
игровики (Чемпионат.com, Москва, 16 апреля 2024) 
Нападающий "Металлурга" Дмитрий Силантьев прокомментировал победный 
седьмой матч в полуфинальной серии Кубка Гагарина - 2024 с 
"Автомобилистом" (3:2) и поделился ожиданиями от финала плей-офф КХЛ с 
"Локомотивом". 
 - Боевой матч. Хорошо, что победили и реализовали свои моменты. В обороне 
надежно сыграли, в меньшинстве. Хорошая, трудовая победа. 
 - В чем секрет успеха вашей команды в этом плей-офф?  
 - Хорошо выполняем тренерскую установку, все отдаются игре полностью - на 
все двести процентов. Дай бог, чтобы так же в финале было. 
 - Игроков "Локомотива" называют роботами. Как будете противостоять такому 
сопернику в финале?  
 - Они - роботы, а мы - игровики. Посмотрим, будет битва характеров. 

https://www.championat.com/hockey/news-5514500-forvard-metallurga-hokkeisty-
lokomotiva-roboty-a-my-igroviki.html 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Уникальный тренер, который выбрался с самых низов. История Разина - 
от скандалиста до финалиста КХЛ (Sport24.ru, Москва, 16 апреля 2024) 
От работы с детьми до тренера топ-клуба.  
В российском хоккее кризис тренерской школы - эта тема поднималась всякий 
раз, когда национальная команда проигрывала на очередном чемпионате мира 
Канаде или Финляндии. В сборной на протяжении последних 20 лет сменилось 
множество тренеров, но поколение огромных талантов, Овечкина, Малкина, 
Кучерова, Василевского, так ничего большого так и не выиграло. Часто в 
поражениях винили именно тренеров, которые были не способны использовать 
лучшие качества своих игроков. В КХЛ ситуация с тренерами тоже была не 
лучше. Был очерчен пул специалистов, которых было принято считать "топ", и 
они переходили из команды в команду. Новые же имена если и появлялись, то к 
решающим стадиям плей-офф никто долгое время не подбирался.  
Сергей Федоров, сходу выигравший с ЦСКА два Кубка Гагарина, стал 
исключением из правил. Его феномен до сих пор не объяснить. Специалист, 

https://tass.ru/sport/20556975
https://www.championat.com/hockey/news-5514500-forvard-metallurga-hokkeisty-lokomotiva-roboty-a-my-igroviki.html
https://www.championat.com/hockey/news-5514500-forvard-metallurga-hokkeisty-lokomotiva-roboty-a-my-igroviki.html
https://allhockey.ru/news/show/514709-Silant_ev_hokkeisty_Lokomotiva_roboty_a_my_igroviki


 

никогда не работавший главным тренером, сразу же стал чемпионом, а через 
два года был уволен. Где продолжит карьеру Федоров - неизвестно, были 
разговоры о том, что он останется в системе армейского клуба. По крайней 
мере на данный момент, его имя не фигурирует среди кандидатов на пост 
главного тренера других команд КХЛ. История Федорова сильно отличается от 
пути Андрея Разина - еще одного тренера новый волны.  
Разин - один из немногих специалистов КХЛ, кто начал свой путь с детского 
тренера. Закончив игровую карьеру в 33 года, он пошел работать с детьми. 
Работал с командой U-15, два года в школе ЦСКА с еще более младшим 
возрастом. И только на пятый год тренерской карьеры возглавил взрослую 
команду - "Кристалл" из ВХЛ. После трех лет в Высшей лиге перешел в КХЛ и 
начал тренировать "Автомобилист". В то время команда из Екатеринбурга не 
могла похвастаться большим бюджетом и экономила на всем что можно. Разин 
запомнился на Урале не сколько своей работой, сколько своим одиозным 
поведением. К примеру, розовой майкой, которую заставлял надевать 
хоккеиста, сыгравшему плохо. Но уже тогда было видно - команда Разина 
играет в креативный хоккей. Затем почти два года тренер не мог найти себя: 
поработал в "Югре", которая доживала свои последние дни в КХЛ, ездил в 
Словакию, несколько матчей отработал в "Адмирале", а потом ушел оттуда.  
В 2018 году в его карьере началась новый период, важнейший в плане его 
становления как тренера. Разин возглавил "Северсталь", в которой проработал 
пять лет. Именно при нем "Северсталь" из команды, которую хотели выгнать из 
лиги, стала ярким действующим игроком чемпионата. Именно он доказал, что 
команда, с трудом дотягивающая до пола зарплат, может бросать вызов 
богатым грандам. Пять сезонов в Череповце были разными: были скандалы, 
войны с агентами, были и выходы в плей-офф, победы над фаворитами, семь 
матчей с ЦСКА.  
Разин заслужил возглавить команду с другими финансовыми возможностями и 
другими амбициями. И он ее получил - стал главным тренером "Металлурга", в 
котором играл 20 лет назад. За "Магнитку" выступал семь лет, а под конец 
уральского периода карьеры выиграл чемпионат России и получил 
приглашение в сборную. И если бы в первый сезон в качестве тренера у него не 
все получилось, никто бы и слова не сказал. Но у Разина получилось!  
Первое место в Восточной конференции и выход в финал Кубка Гагарина - 
грандиозный успех. Кто-то скажет, что для "Металлурга" - это обычный 
результат. Но не стоит забывать, что команда в прошлое межсезонье серьезно 
обновилась, а в текущем составе у семи игроков это первый плей-офф в 
карьере. И это первый полуфинал в карьере тренера, который впервые 
оказался в сильном клубе с сумасшедшим давлением.  
Разин далеко не идеал. Он все еще может нагрубить журналисту или позволить 
себе лишнего в адрес судейского корпуса. Его команда далеко не образец для 
подражания и совсем не фаворит предстоящего финала. Но Разин - это тот 
человек, который никогда не останавливается в своем развитии. Он добился 
огромного прогресса во всех сферах своей деятельности. Развитие - это не 
всегда про гладко и четко. Однако это всегда про движение вперед. Что может 
быть важнее для амбициозных людей и проектов?  

https://sport24.ru/hockey/article-638853-unikalnyy-trener-kotoryy-vybralsya-s-
samykh-nizov-istoriya-razina-ot-skandalista-do-finalista-kkhl 

К заголовкам сообщений 

https://sport24.ru/hockey/article-638853-unikalnyy-trener-kotoryy-vybralsya-s-samykh-nizov-istoriya-razina-ot-skandalista-do-finalista-kkhl
https://sport24.ru/hockey/article-638853-unikalnyy-trener-kotoryy-vybralsya-s-samykh-nizov-istoriya-razina-ot-skandalista-do-finalista-kkhl


 

Разин переиграл Заварухина. Итоги серии "Металлург" - "Автомобилист" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 16 апреля 2024) 
KHL.ru подводит итоги полуфинальной серии, затянувшейся до семи матчей и 
завершившейся победой "Металлурга".  
Как складывалась серия  
"Металлург" и "Автомобилист" - команды-антиподы. Атакующие магнитогорцы в 
плей-офф показали, что могут добавить в игру прагматизма и, если требует 
ситуация, переключиться на более сдержанный стиль. Екатеринбуржцы прошли 
"Ак Барс" и СКА, прекрасно используя численное преимущество и контратаки. В 
столкновении стилей гибче оказался "Металлург". Хоккеистов "Автомобилиста" 
стоит похвалить за характер. Они отыгрывались с 0:3 и 0:2, а в четвертой 
встрече вырвали победу на последних секундах.  
То обидное поражение не надломило "Металлург". В пятом матче магнитогорцы 
снова позволили соперникам отыграться, но в третьем периоде добились 
важной победы. В шестой встрече екатеринбуржцы безжалостно наказали их за 
ошибки в обороне и серия затянулась до седьмой игры. В ней - как и в шестой - 
из-за травмы Евгения Аликина ворота "Автомобилиста" защищали Владимир 
Галкин . Он отыграл неплохо, но в решающем матче "Металлург" добился 
заслуженной победы.  
Ключевой эпизод  
Преимущество в счете по ходу матчей никому ничего не гарантировало, но в 
седьмой игре относительно быстрые 2:0 определили дальнейший сценарий. 
Екатеринбуржцам пришлось раскрываться, магнитогорцы этого и ждали, и в 
третьем периоде безупречно сыграли в обороне. Кроме опасного броска Ника 
Эберта в касание и вспомнить нечего. Именно этот сэйв Ильи Набокова можно 
назвать ключевым.  
Герои  
В плей-офф Андрей Разин развел привычную тройку Акользин - Зернов - 
Карпов и объединил Дениса Зернова с двумя молодыми форвардами: 
Дмитрием Силантьевым и Романом Канцеровым. Они оперативно нашли 
"химию" в сочетании. Быстроногие вингеры добавили темпа тройке, а опытный 
Зернов страховал их в обороне и брал на себя черновую работу. С правильной 
игрой пришли и голы. В пятом матче Денис сделал хет-трик, а всего в серии 
забросил шесть шайб и вышел в лидеры спора снайперов текущего розыгрыша.  
Бенефис вчерашнего ВХЛовца Дмитрия Силантьева в Кубке Гагарина 
продолжается. Из семи полуфинальных матчей он не набрал очки только в 
двух, в остальных же забросил три шайбы и отдал четыре передачи.  
Анатолий Голышев - главный герой "Автомобилиста" и вообще в плей-офф, и в 
серии против "Металлурга" в частности. Да и вообще пока он является лучшим 
бомбардиром всего розыгрыша. Можно предъявить претензии, что в седьмом 
матче он очков не набрал, но, если бы не Голышев, екатеринбуржцы вряд ли 
бы затянули серию: в предыдущих шести встречах на его счету 11 (4+7) очков.  
В серии против "Автомобилиста" от Андрея Разина было все: разные по 
драматургии матчи, шутки на пресс-конференции, острые ответы журналистам, 
перевод в запас капитана Егора Яковлева. Тем не менее Андрей Владимирович 
настроил команду на решающую игру, и тактически переиграл Николая 
Заварухина. Впереди не менее захватывающая тренерская дуэль с Игорем 
Никитиным.  
Что дальше?  
Ярославцы разобрались с "Трактором" за четыре матча и получили больше 
времени на отдых. Магнитогорцы же сохранили игровой тонус, что крайне 



 

важно для молодой команды. Нас ждет противостояние разноплановых команд: 
более атакующая "Магнитка" против закрытого "Локомотива".  

https://www.khl.ru/news/2024/04/16/531142.html 

К заголовкам сообщений 

Игра в равных составах и гений Набокова. Почему "Металлург" может 
выиграть у "Локомотива"? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 
2024) 
Откровенно говоря, козырей у "Металлурга" перед "Локомотивом" в финале 
Кубка Гагарина не так и много. Но они есть, давайте о них поговорим. 
"Магнитке" в финальной серии будет намного легче в плане психологии. От нее 
никто ничего не ждет, а в такой ситуации тебе проще прыгнуть выше головы. 
Это "Локомотив" критики и эксперты разнесут по запчастям, винтикам и 
болтикам за поражение. Команде Андрея Разина, полагаю, даже за проигрыш в 
четырех матчах никто не скажет плохого слова, так как она уже выступила 
лучше ожидаемого, попав в финал.  
В игровом плане, конечно, "Металлург" выглядит симпатичнее. "Они роботы, а 
мы игровики. Посмотрим, будет битва характеров", - абсолютно верно описал 
характер будущего противостояния нападающий магнитогорцев Дмитрий 
Силантьев. Андрей Разин всего за год сделал на Южном Урале классную, 
достойную команду, за которой приятно наблюдать. 
А теперь давайте перейдем к игровым компонентам. "Металлург" начинает 
серию с двух матчей на родной арене. Интересно, что это лучшая команда по 
выступлениям в домашних матчах в текущем плей-офф. Из десяти поединков, 
проведенных в стенах своей арены, подопечные Андрея Разина выиграли 
восемь. Родные трибуны могут на стартовом отрезке серии стать их козырем. 
Кроме того, южноуральцы лучше всех в текущем розыгрыше Кубка Гагарина 
начинают игры - у них восемь побед и семь ничейных результатов в 19-ти 
первых периодах.  
Кроме того, "Металлург" - самая результативная команда плей-офф (в 19 
матчах она забросила 51 шайбу). Но не это является показателем. Гораздо 
важнее то, что "сталевары" с огромным отрывом в одиннадцать голов являются 
лучшим коллективом Кубка Гагарина по игре в равных составах. Пожалуй, это 
является их мощнейшим козырем. Если бы еще у них так же шла игра в 
большинстве... Но это тема для отдельного разговора, об которую в 
Магнитогорске, полагаю, сломали уже кучу копий. Или стальных листов. 
Давайте все-таки не забывать, о команде из какого города мы с вами говорим. 
Пожалуй, это и есть основные козыри "Металлурга". Их немного, но они хотя бы 
наличествуют, и это уже хорошо. Магнитогорцы, как бы это странно ни звучало, 
еще могут надеяться на своего молодого вратаря, 20-летнего Илью Набокова. 
Он выдает гениальный дебютный плей-офф. Вспомните хотя его три сухих 
матча в серии со "Спартаком". Вдруг он начнет так же "божить" в 
противостоянии с "Локомотивом"? Впрочем, это всего лишь предположения. С 
той же долей вероятности Илья может и не затащить. Но ниже заявленного и, к 
слову говоря, достаточно высокого уровня он вряд ли опустится.  
Парадоксально, но едва ли не больше всего надежд перед финалом 
болельщики "Металлурга" могут возлагать на своих молодых игроков. Юров и 
Гребенкин по ходу сезона выбились в лидеры команды. Виден почерк Андрея 
Разина, который всегда хорошо умел работать с молодыми и много доверял 
им. И в плей-офф Даниил с Никитой действительно оправдывают это доверие. 
Хорошо себя показывает Дмитрий Силантьев, еще год назад игравший в ВХЛ. 

https://www.khl.ru/news/2024/04/16/531142.html


 

Раззабивался в последних матчах серии с "Автомобилистом" Денис Зернов. 
Словом, "Металлург" в хорошем состоянии подходит к финалу. Но хватит ли 
этого для победы над "Локомотивом"? 

https://allhockey.ru/article/show/514729-
Igra_v_ravnyh_sostavah_i_genij_Nabokova_Pochemu_Metallurg_mozhet_vyigrat_u
_Lokomotiva 

К заголовкам сообщений 

Такого финала в истории КХЛ еще не было! Получит ли лига нового 
чемпиона? (Чемпионат.com, Москва, 16 апреля 2024) 
"Металлург" начнет противостояние с "Локомотивом" на домашнем льду, но это 
не делает команду Андрея Разина фаворитом главной серии сезона. 
18 апреля в Магнитогорске стартует главное противостояние нынешнего сезона 
КХЛ - финальная серия плей-офф, в которой сойдутся магнитогорский 
"Металлург" и ярославский "Локомотив". Команда Андрея Разина начнет серию 
на домашнем льду, так как получила более высокий посев по итогам 
регулярного чемпионата. Но делает ли это обстоятельство магнитогорский клуб 
фаворитом финала Кубка Гагарина? 
"Локомотив" произвел потрясающее впечатление в ходе этого плей-офф. 
Подопечные Игоря Никитина начали кубковый путь с закрытия важнейшего 
гештальта. Железнодорожники выбили из борьбы действующего чемпиона 
ЦСКА, взяв реванш у московского клуба за поражения в трех последних плей-
офф. На протяжении трех лет подряд ярославцы неизменно завершали поход 
за Кубком Гагарина после встречи с армейской машиной.  
Но в этом году все изменилось. "Локомотив" завалил дракона и сам стал 
драконом. Конечно, можно говорить и справедливо рассуждать о том, что 
нынешний ЦСКА уже был не тем, что раньше. Но это ни в коем случае не 
умаляет заслуг хоккеистов "Локомотива", сумевших переступить через себя в 
сражении со своим самым неудобным соперником последнего времени. 
Дальше - больше. На старте противостояния с "Авангардом" во втором раунде 
плей-офф подопечные Никитина выглядели намного лучше и абсолютно по 
делу захватили уверенное преимущество - 3-1. В этот момент ярославцы снова 
словно усомнились в себе, потеряли свою игру и позволили "ястребам" 
добраться до решающего матча. Омичи вернули серию на домашний лед, но в 
решающий момент четвертьфинала Кубка Гагарина "Локомотив" выдал 
абсолютно идеальный матч, продемонстрировав все лучшее, что привнес 
Никитин в игру команды. 
"Не скажу, что давно в хоккее, но иногда такие триггерные точки влияют на ход 
серии - как в одну сторону, так и в другую. К этому должна быть готова команда. 
Думаю, что мы после психологической закалки в серии с Омском оказались 
готовы к этим точкам и воспользовались ими", - эти слова главный тренер 
ярославцев произнес после того, как его команда не оставила ни одного шанса 
"Трактору" в полуфинале Кубка Гагарина, одержав сухую победу в серии - 4-0. 
За четыре матча челябинский клуб забросил всего пять шайб. Это нельзя 
назвать невезением: у "Трактора" просто почти не было моментов. "Локомотив" 
выглядел той самой машиной, которая набрала мощнейший ход и уже просто 
не замечает соперников на своем пути. Неудивительно, что в этом плей-офф 
железнодорожников все чаще и чаще называют "роботами". Последним 
подобным термином будущего соперника по финалу Кубка Гагарина описал 
форвард "Магнитки" Дмитрий Силантьев. 
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Магнитогорский клуб действительно куда романтичнее двигался по плей-офф 
КХЛ. В игре уральской команды были резкие взлеты и стремительные падения. 
Самое интересное, что зачастую все это происходило с командой Разина прямо 
по ходу одного и того же матча. Наиболее показательный пример произошел в 
четвертом матче серии с "Автомобилистом", когда "Магнитка" умудрилась 
получить 3:5 после того, как вела 3:0 к середине первого периода. 
Представить подобный вариант развития событий с "Локомотивом" практически 
невозможно. Однажды ярославцы упустили преимущество в две шайбы, но это 
было еще в переломной серии с "Авангардом", когда команда Никитина только 
окончательно осознавала, кем она сейчас является. В серии с "Трактором" 
даже лидерство в одну шайбу не оставляло челябинцам практически никаких 
шансов на спасение. Ярославцы методично разобрали всех лидеров черно-
белых, не дав разгуляться никому из ведущих форвардов соперника. Травма 
голкипера Зака Фукале, разумеется, стала одним из ключевых факторов, но и с 
ним в воротах "Трактор" вряд ли бы сумел зацепиться за серию. 
У "Локомотива" все прекрасно: шикарный вратарь Даниил Исаев, 
сверхнадежная оборона, в которой выделяется Мартин Гернат, и очень ровное 
нападение, где каждый может сказать свое слово. Стремительный переход на 
новый уровень осуществил Максим Березкин, важные шайбы забрасывает 
Максим Шалунов, победный опыт привносит Сергей Андронов, а Артур Каюмов 
по праву претендует на звание самого ценного игрока плей-офф. 
"Магнитка" обладает своими козырями. Говоря о силе уральской команды, 
также нельзя не отметить тот прогресс, которого добились ее молодые 
нападающие. 23-летний Дмитрий Силантьев совершенно точно стал главным 
открытием этого плей-офф, Роман Канцеров и Данила Юров демонстрируют 
максимально солидную игру, немного подзатух в последних матчах Никита 
Гребенкин, но до этого и он приносил огромную пользу. Денис Зернов с 10 
точными бросками является лучшим снайпером Кубка Гагарина, а в остальном 
у "Магнитки" также очень ровное и сбалансированное нападение. 
Но тот романтизм, который демонстрировали уральцы на протяжении большей 
части плей-офф, в серии с "Локомотивом" может стать фатальным для 
магнитогорской команды. Ярославцы методично наказывают своих соперников 
за каждую ошибку, не позволяя вернуться в игру, если уже нарвался на 
неприятности. 
Против команды Никитина может обернуться ее потрясающее выступление в 
третьем раунде. "Локомотив" слишком рано закончил свою серию и очень давно 
отдыхает. Ярославцы закончили свое противостояние на неделю раньше 
"Магнитки" и находятся без игровой практики. Ранее "Трактор" как раз и погорел 
на этом на старте серии с самим "Локомотивом". Теперь ярославцы должны 
избежать подобной участи. Если команде Никитина удастся сразу же лишить 
"Магнитку" преимущества домашнего льда, то финал даже может стать 
скоротечным. Если же уральцы зацепятся за первый матч и почувствуют, что с 
"Локомотивом" можно играть, то нас может ждать очень крутой финал, в 
котором романтизм Разина сойдется с прагматизмом Никитина. 
"Металлург" и "Локомотив" впервые в истории сыграют друг с другом в финале 
КХЛ. Ярославцы вообще никогда ранее не становились обладателем Кубка 
Гагарина. Они добрались до финальной серии в первый сезон в истории КХЛ - 
там проиграли "Ак Барсу" - и ждали своей новой возможности в течение 
следующих 15 лет. Магнитогорцы же в пятый раз сыграют за титул - сейчас на 
их счету два Кубка (2014, 2016) и два поражения в финалах (2017, 2022). 
Получит ли лига нового чемпиона или "Металлург" оформит хет-трик, 
сравнявшись по титулам с ЦСКА и "Ак Барсом"?  
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К заголовкам сообщений 

Андронов высказался о выходе "Локомотива" в финал плей-офф КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2024) 
Форвард "Локомотива" Сергей Андронов высказался перед стартом финала 
плей-офф против "Металлурга". 
- Есть ли какие-то секреты в подготовке к финальной серии?  
- Никого настраивать и мотивировать на финал не нужно. Необходимо 
концентрироваться на конкретной игре. Загадывать не стоит. 
- Как провели паузу перед финалом?  
- Были выходные, провели время дома. Покатались, уделили время подготовке. 
Успели потренироваться. Лучше, наверное, не отвлекаться от плей-офф, чтобы 
заново не входить в этот режим. Нужно готовиться мысленно. 
- Вы смотрели другую полуфинальную серию?  
- Косвенно. Не хотелось смотреть и болеть за какую-то из команд. Как 
получилось, так и получилось. "Металлург" - хорошая, быстрая команда, с 
хорошим нападением, с достаточно активными защитниками. Интересная 
команда. 
- Что-то есть особенно в этом финале для вас? 
- Финал есть финал. В нем даже себя настраивать не надо, эмоций достаточно. 
Нахожусь в предвкушении. Если честно, хочется уже начать.  
- Правда, что команда, которая получила большую паузу, может выпасть из 
тонуса? 
- Я не знаю, насколько это правда. Мы профессиональные спортсмены. Каждый 
должен держать себя в этом тонусе. Входить в серию и держать в уме такую 
отговорку - так себе. 
- После первого гола в плей-офф за "Локомотив" вам будет проще? 
- Я не думал об этом. Самое главное, чтобы команда выигрывала. Я не 
парился. Приятно, что забил, приятно, что закончили серию. Ничего 
особенного. Летом подумаю над тем, что у меня за "Локомотив" голов больше в 
гостях, чем на Арене 2000. Пока этому нет объяснения. 
- За счет чего "Локомотив" дошел до финала? 
- Мы понимаем, что результат достигается за счет командной игры, 
сплоченности. В этом году получилось все реализовать в полной мере. То, что 
мы играем одним костяком - больше плюс, чем минус. Все ребята знают 
требования и систему. Я почувствовал, что команда растет. Это должно было 
произойти, - сказал Андронов. 

https://allhockey.ru/news/show/514759-
Andronov_vyskazalsya_o_vyhode_Lokomotiva_v_final_plej_off_KHL 

Похожие сообщения (2): 

 Sports.ru, Москва, 16 апреля 2024 

 Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 16 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Леонид Вайсфельд: "Локомотив" - фаворит, но и победе "Магнитки" никто 
не удивится (Российская газета (rg.ru), Москва, 16 апреля 2024) 
Накануне определились финалисты Кубка Гагарина. За главный трофей 
сразятся магнитогорский "Металлург" и ярославский "Локомотив". Серия 
начнется на Урале 18 апреля. Какие факторы станут ключевыми в этом 
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противостоянии, специально для "РГ" рассказал российский арбитр, экс-
менеджер ряда клубов КХЛ, а ныне комментатор и эксперт Леонид Вайсфельд. 
Насколько перспективна вывеска финала в плане зрелища, которое могут 
показать команды?  
Леонид Вайсфельд: Раз "Локомотив" и "Металлург" вышли в финал, значит, они 
на сегодняшний день - сильнейшие в лиге. Этим все сказано. А какой на деле 
получится серия, сейчас вам никто не скажет. Я думаю, должно быть 
интересно. 
Можно сказать, что нас ждет столкновение разных стилей?  
Леонид Вайсфельд: В принципе, да. "Локомотив" играет строже с упором на 
организацию. У "Магнитки" импровизации значительно больше. Понятно, что 
отчасти это обусловлено тренерской концепцией. Но дело еще в том, что 
состав "Металлурга" помоложе, а молодым игрокам сложнее терпеливо играть 
по системе. Нет смысла загонять их в какие-то рамки. 
У "Локомотива" тоже вроде бы достаточно молодых.  
Леонид Вайсфельд: Речь не столько о возрасте, сколько об опыте. Есть 
молодые игроки, но опытные. Если так смотреть, у "Локомотива" более опытная 
команда. Но это еще ничего не значит. У того же Дмитрия Силантьева из 
первого звена "Магнитки" разве есть опыт? Он же еще в прошлом сезоне в ВХЛ 
за "Рязань-ВДВ" играл. А сейчас - один из лучших бомбардиров плей-офф. Или 
вот вратарь "Магнитки" Илья Набоков, совсем молодой парень. Многие 
рассуждают, что в таком возрасте сложно весь плей-офф пройти стабильно. Но 
Илья пока не дает повод в себе усомниться. Да, считается, что в Кубке 
Гагарина очень важен опыт. Однако в полуфинале "Автомобилист" явно был 
опытнее "Магнитки" и, тем не менее, проиграл. 
"Локомотив" - тренерская команда. Молодость "Магнитки" по умолчанию 
подразумевает сильную тренерскую руку. Значит, в финале многое решит 
именно тренерская дуэль?  
Леонид Вайсфельд: В финале противостояние тренерских идей в любом случае 
будет иметь значение. Но надо сказать, что оба специалиста уже провели в 
своих клубах великолепную работу. 
В чем "Локомотиву" и "Магнитке" еще нужно прибавить?  
Леонид Вайсфельд: Да ни в чем тут уже не прибавишь. Сформулирую так: 
обеим командам необходимо показать свой лучший хоккей, вот и все. Важно 
еще упомянуть тот факт, что "Локо" перед финалом отдыхал на неделю 
больше, чем "Металлург". В чью пользу окажется это обстоятельство, пока 
предугадать сложно. 
В этом плей-офф много обсуждается судейство. Может ли его качество 
повлиять на исход финальной серии?  
Леонид Вайсфельд: На самом деле, судят очень хорошо. Просто некоторые 
подняли кампанию. На самом деле, разговор-то идет не против судейства, а 
против судейского руководства. Судили всегда одинаково, сколько я себя 
помню. Но началась вот эта мышиная возня, и пошли разговоры. Могу сказать, 
как судья: мне очень нравится, как работают рефери. Понятно, от ошибок не 
уйти, но они минимизированы. Лично я судейство оцениваю следующим 
образом: если в глаза ничего не бросается, значит арбитры отработали 
хорошо. Так вот ничего вопиющего я вспомнить не могу. И был очень удивлен, 
когда некоторые моменты вдруг стали предметом обсуждения. Судьи 
принимают верное решение, а им предъявляют претензии люди, которые то ли 
не знают правил, то ли делают вид, что не знают. 
Букмекеры считают "Локомотив" очевидным фаворитом...  



 

Леонид Вайсфельд: Я тоже. Перед стартом плей-офф я ставил на две команды: 
"Локо" и СКА. "Железнодорожники" дошли до финала. Да, ярославцы - 
фавориты, но это не значит, что они возьмут Кубок. Если выиграет "Металлург", 
никто особенно не удивится. 
Как вам в целом плей-офф? Помнится, вы скептически высказывались по 
поводу перекрестного формата. Ваше мнение не изменилось?  
Леонид Вайсфельд: Плей-офф очень хороший, но я убежден, что вовсе не по 
причине нововведений. Я все равно не понимаю: раз делаете перекрестный 
плей-офф, то почему со второго раунда, а не с первого? В чем идея-то? 
Считаю, подобные вещи вообще никак не влияют на зрелищность и все 
остальное. Работают другие факторы. Я уже говорил, что у меня против 
перекрестного формата два аргумента: должна быть борьба Востока с Западом 
и нужны дерби. 
А чем вас тогда плей-офф зацепил?  
Леонид Вайсфельд: Есть борьба, результаты непредсказуемые. Разве кто-то 
мог предположить, что "Трактор" или тот же "Автомобилист" так далеко зайдут? 
Или что СКА и "Ак Барс" так рано вылетят? Для зрителей самое важное, когда 
победителя нельзя определить заранее. Это же спорт, а не балет, где либретто 
расписано, и мы знаем, чем все закончится. 
Сыграны всего две семиматчевых серии. Не показатель?  
Леонид Вайсфельд: Это ничего не значит. Смотрите, "Трактор" выносит лучшую 
команду регулярного чемпионата "Динамо" 4-0, а потом с тем же счетом 
отлетает "Локомотиву". Такие неожиданные вещи тоже могут вызывать 
интерес. Во всяком случае, мне было интересно.  

https://rg.ru/2024/04/16/leonid-vajsfeld-lokomotiv-favorit-no-i-pobede-magnitki-nikto-
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К заголовкам сообщений 

"Получили медали, но сезон вышел скомканным". Голкипер 
"Автомобилиста" - о лучшем результате в истории клуба (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 16 апреля 2024) 
Интервью голкипера екатеринбуржцев Владимира Галкина после поражения от 
"Металлурга" в седьмом матче полуфинала Кубка Гагарина.  
"Автомобилист" уступил в полуфинальной серии "Металлургу", но показал 
лучший результат в клубной истории, завоевав бронзовые медали чемпионата 
России и КХЛ. Екатеринбуржцы шли к нему долгие годы и остановились в шаге 
от финала.  
В серии с "Магниткой" главному тренеру Николаю Заварухину пришлось 
вынужденно менять основного вратаря. Евгений Аликин получил травму, и два 
решающих матча отыграл Владимир Галкин, номинальный дублер.  
В интервью "СЭ" 23-летний голкипер раскрыл секрет "Автомобилиста" в плей-
офф, подвел итоги сезона и рассказал о совместной работе с Аликиным.  
Знал, что буду играть шестой и седьмой матчи  
 - Болельщики встречают вашу команду возле арены в Магнитогорске. Это 
главный показатель того, что "Автомобилист" успешно выступил в сезоне?  
 - У нас лучшие болельщики! Вы сами все слышите, да? Они скандируют 
"Автомобилист" на протяжении 30-40 секунд! Считаю, что мы выступили 
великолепно. Не знаю, чего нам не хватило с "Магниткой". Наверное, той игры, 
которая была с "Ак Барсом" и СКА. Она приносила нам победы. От обороны, к 
сожалению, не получилось сыграть так практически идеально, как мы это 
делали в двух прошлых раундах.  
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 - Вся серия с "Металлургом" получилась качельной: то "Автомобилист" владел 
преимуществом, то соперник. Можно сказать, что в полуфинале встретились 
две равные команды?  
 - У нас сплав опыта, а у "Металлурга" команда наполовину молодая, плюс тоже 
сплав опыта. Да, наверное, встретились равные команды. Честно, мне нечего 
сказать. Моментами мы играли лучше, моментами - соперник. Плей-офф - это 
стечение обстоятельств, удача, фарт. Другого не дано. Хоккейный бог решает 
за нас.  
 - Вы вступили в серию в самый ответственный момент и отлично справились с 
работой. Как выглядела ситуация вашими глазами? Мы до последнего не 
знали, какое состояние у Евгения Аликина.  
 - Я знал, какое состояние у Женьки. Знал, что в любом случае шестой и 
седьмой матчи будут за мной. К сожалению, так сложилась ситуация для нашей 
команды. Это тяжело психологически. Чувствуется ответственность, пока не 
выйдешь на лед и не начнется первый период. Это мой первый плей-офф в 
КХЛ. Я понимаю, какие требования, сколько денег клуб вкладывает, чтобы 
завоевать как минимум медали. Хотелось просто помочь команде. 
Настраивался не пропускать свои шайбы, поймать в первую очередь свое. 
Хоккейный мир поймет это выражение. Сыграл, считаю, хорошо, но не 
идеально. Знаю по себе - по молодежке, по ВХЛ - у меня бывают идеальные 
матчи в плей-офф. Надеюсь, что в КХЛ у меня все еще впереди и еще 
получится выдать идеальные матчи.  
 - Идеальный матч для вратаря - ноль пропущенных голов?  
 - Необязательно. Помимо того что вратарь ловит свое, он еще делает 
суперсейвы, дает шансы команде и показывает очень высокий уровень игры.  
Аликин для меня - старший брат  
 - "Автомобилист" завоевал бронзу КХЛ и чемпионата России. Перед сезоном 
команду не относили к числу фаворитов на медали. Есть чувство 
удовлетворения от чемпионата? Это лучший результат в истории клуба.  
 - Конечно есть. Получили медали. Сезон, правда, получился очень 
скомканным. Волнами были и хорошие моменты, и тяжелые. В плей-офф все 
забыли о своем имени, о своих "я", все засунули его в одно место и пахали на 
команду. Я смотрел со стороны первые два раунда - это выглядело очень 
круто. Меня мурашки берут. Поэтому такой результат. Мы не взяли Кубок - 
нельзя сказать, что он положительный. Но и отрицательным результатом это не 
назовешь. Наш клуб получил большой опыт. Надеюсь, мы подарили радость 
болельщикам и городу. Уже как минимум не должно быть больших вопросов и 
сильного негатива, как в прошлые годы.  
 - "Автомобилист" преобразился именно в плей-офф?  
 - Сто процентов! С первого матча с "Ак Барсом" в плей-офф команда 
перевоплотилась.  
 - Лично для вас сезон тоже сложился успешно. Вы полноценно закрепились в 
основе "Автомобилиста".  
 - Я безумно счастлив получить такой шанс. Мне, правда, приходилось 
испытывать тяжелые чувства, особенно в прошлом сезоне. У нас было три 
вратаря. Я понимал, что только начинаю карьеру, но я играл не хуже других 
вратарей. В силу возраста и опыта, как я считаю, им отдавали предпочтение. Я 
благодарен, что мне дали этот шанс сейчас и у меня получилось показать свой 
потенциал. Это только начало. Уверен, мой потенциал еще не раскрыт. Самое 
главное - я почувствовал игру в КХЛ, укоренился в лиге. Знаю, над чем 
работать. Уверен, что стану еще сильнее.  
 - Тренерское доверие повышает веру в собственные силы?  



 

 - Конечно. Это действует для любого игрока. Назовите мне хоть одного 
хоккеиста, в которого не верили, не давали играть, и он восстал из пепла? 
Такого не было. Во всех сферах, во всех профессиях доверие превыше всего. 
Когда в тебя верят, ты чувствуешь уверенность. Когда в тебя не верят, 
чувствуешь себя отшельником.  
 - У Евгения Аликина многому научились?  
 - Да. Он для меня как старший брат. У нас получился крутой тандем. Мы по-
братски поддерживали и полюбили друг друга. Искренне радовались победам - 
моим и его.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vladimir-galkin-intervyu-vratarya-
avtomobilista-ob-itogah-sezona-2023-2024-2201489/ 

К заголовкам сообщений 

Владимир Галкин: "Перед стартом сезона позвонил Аликин. Предложил 
познакомиться, встретиться, пообщаться" (Russia-hockey.ru, Москва, 17 
апреля 2024) 
Один из героев сезона, 23-летний голкипер "Автомобилиста" - о бронзе 
Екатеринбурга, своих 42 матчах в "регулярке" и плей-офф, планах на будущее, 
для Russia-Hockey.ru  
ВО ВТОРОМ ПЕРЕРЫВЕ МАТЧА №5 ПОНЯЛ, ЧТО ТЕПЕРЬ ВСЕ ИГРЫ - МОИ  
- Уже отошли от поражения в седьмом матче полуфинала с "Магниткой"?  
- Нет, пока одни переживания. Болельщики нас поддерживают и благодарят за 
сезон, но очень обидно второй сезон подряд уступать в седьмом матче именно 
"Магнитке". По игре была возможность сейчас готовиться к финалу, а не к 
отпуску, но...  
- Чего не хватило?  
- Вратарь - такая профессия, в которой никогда не можешь быть доволен. 
Прокручиваю в памяти моменты матчей с "Магниткой", в которых были шансы 
остановить шайбу. Как сказали тренеры, свой уровень выдержал, но всегда 
стремлюсь к большему.  
В той же "регулярке" были матчи, которые удавалось вытягивать. Там многие из 
36 игр получились очень качественными. В плей-офф провел шесть матчей, но 
в них нужно было подниматься выше уровня "регулярки". Это уже установка на 
следующие сезоны.  
- Как узнали, что решающие матчи полуфинала - ваши?  
- Во втором периоде пятой игры с "Магниткой" игра была за нашими воротами, 
и мой старший брат Евгений Аликин на перемещении получил травму. Во 
втором перерыве поговорили и стало ясно, что шестой и седьмой поединок - 
мои. Как и возможный финал.  
ВРАТАРИ - НЕ САМЫЕ ПРОСТЫЕ ЛЮДИ, В БРИГАДЕ НУЖНА "ХИМИЯ"  
- Ваш дуэт с Аликиным болельщики назвали идеальным. Они правы?  
- Не случайно называю Евгения братом, он на шесть лет меня старше, но мы на 
одной странице. Летом Аликин подписал с "Автомобилистом" контракт первого 
номера и за несколько дней до открытия сборов позвонил мне - предложил 
познакомиться, встретиться, пообщаться.  
Вратари - не самые простые люди, внутри бригады всегда необходима "химия", 
но не всегда она достигается. С Евгением нам сразу стало комфортно. В сезоне 
много друг другу помогали, общались. Наверное, такие отношения в бригаде 
помогли команде провести лучший сезон в ее истории.  
- Лучшие для вас матчи в сезоне?  
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- Я - человек команды, для меня лучшие игры - те, в которых мы решали задачу 
и выходили в следующий круг плей-офф. То есть пятые матчи против "Ак 
Барса" и СКА, пусть их начинал Аликин.  
В личном плане благодарен партнерам и тренерскому штабу Николая 
Николаевича Заварухина за доверие. Отмечу матчи против фаворитов - 
например, СКА. Быстрая, атакующая команда, которая наносит по 40 бросков 
за три периода. Плюс буллиты, в которых чувствую себя комфортно.  
ИГРАЛИ НА РЕЗУЛЬТАТ, ПО СОПЕРНИКУ, БЕЗ ГРЯЗИ  
- В "регулярке" вы провели 36 матчей, Аликин - 40, при этом ваш процент 
отраженных бросков даже выше - 92,72 против 92,15. Успех?  
- Успех нашей бригады и всех ребят - первая бронза Екатеринбурга, да еще в 
юбилейный для города год. А копаться в десятых и сотых процента - дело 
статистиков. Главное, что у бригады в целом высокие цифры.  
- Как воспринимали разговоры о том, что "Автомобилист" в плей-офф играет 
вторым номером и использует тактику мелкого фола?  
- Плей-офф - это игра на результат. Мы, как команда, делали все возможное, 
чтобы его добиться. Играли по сопернику, гибко, в каких-то моментах от 
обороны. Но без грязи.  
- За кого будете переживать в финале?  
- Наверное, в эмоциональном плане будет чуть легче, если трофей возьмет 
"Магнитка". Получится, что в седьмом матче уступили только чемпиону.  
ВЫШЕЛ НА НОВУЮ РОЛЬ, ХОЧЕТСЯ ИГРАТЬ ЕЩЕ БОЛЬШЕ  
- Что дальше в вашей карьере?  
- Этот сезон - в плюс всем игрокам "Автомобилиста". Мне - тоже. Чувствую, что 
прибавил, вышел на новую роль, удается помогать родной команде. 30 апреля 
заканчивается мой контракт, становлюсь ограниченно свободным агентом.  
- Во многих клубах КХЛ - проблемы с российскими вратарями. Могут возникнуть 
варианты с обменом?  
- Это вопрос к клубу и агенту. Безусловно, каждый профессионал - человек 
амбициозный. Хочется расти, играть как можно больше и заходить в плей-офф 
как можно дальше. Но сейчас все мысли - не о будущем, а о серии с 
"Магниткой".  

http://russia-
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К заголовкам сообщений 

Форвард "Автомобилиста" Голышев: "В противостоянии с "Металлургом" 
могли идти дальше" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 апреля 2024) 
Нападающий "Автомобилиста" Анатолий Голышев заявил, что его команде по 
силам было выйти в финал Кубка Гагарина. 
В понедельник "Металлург" одержал победу над екатеринбургским 

"Автомобилистом" в седьмом матче полуфинальной серии плей‑офф Фонбет 

Чемпионата КХЛ (3:2) и вышел в финал Кубка Гагарина, где встретится с 
ярославским "Локомотивом". 
 - Чего не хватило "Автомобилисту" в этом матче?  
 - Уверенности в реализации моментов. Видно было, что их колотило, и у нас 
некоторых колотило. Люди хотели прыгнуть выше головы, перестали делать то, 
что приносило результат. Когда спохватились, уже было поздновато. Тем не 
менее, все равно могли сравнять, но не получилось. Спасибо сопернику за 
серию, болельщикам за поддержку и каждому человеку в нашей команде, 
персонале, руководстве и тренерском штабе. Все отдавались, все бились, но, к 
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сожалению, это хоккей, так бывает. В очередной раз получили опыт, хотя 
считаю, что могли идти дальше и улетать в Ярославль (на финал). Удаче 
"Магнитке", спасибо за серию. 
 - Что будет с командой дальше?  
 - Сейчас нас соберут, скажут: "Спасибо за сезон". Объявят, кто остается, а кто - 

нет. Опыт получили, в памяти у многих осталось, как и прошлогодний плей‑
офф. Первые два раунда в нас никто не верил. Но в этой серии мы иногда не 
были той командой, которая была в этих раундах, а были той командой, 
которая была в сезоне. Если бы так же работали одним механизмом, было бы 

совершенно по‑другому. Сейчас опустошение, но я знаю, что город гудит. 

Уверен, что много людей полюбят хоккей в Екатеринбурге. Вышли на новый 
уровень. 
 - В целом успешный сезон?  
 - Конечно. Но могли больше. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043472_Forvard_Avtomobilista_Golyshe
v_V_protivostojanii_s_Metallurgom_mogli_idti_dalshe 

Похожие сообщения (1): 

 News.sportbox.ru, Москва, 16 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"В нас не верили еще с первого раунда. Нам есть чем гордиться, хотя мы 
могли играть в финале" - защитник "Автомобилиста" Эберт (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 16 апреля 2024) 
Защитник "Автомобилиста" Ник Эберт заявил, что команда может гордиться 
результатом в нынешнем сезоне, поскольку многие считали ее аутсайдером в 

сериях плей‑офф КХЛ против казанского "Ак Барса" и санкт‑петербургского 

СКА. 

В сезоне‑2023/24 "Автомобилист" в первом раунде розыгрыша Кубка Гагарина 

победил в пяти матчах "Ак Барс", а затем взял верх над СКА - 4-1. В 

полуфинале плей‑офф команда Николая Заварухина проиграла 

магнитогорскому "Металлургу" - 3-4. 
 - Очень тяжело так проигрывать. Я горжусь всеми ребятами в команде, мы 

проделали большой путь. Но это хоккей, кто‑то побеждает, а кто‑то 

проигрывает. Надо отдать должное сопернику - у него молодая и быстрая 
команда. 

 - В любом случае плей‑офф можно считать успешным для вашей команды?  

 - Конечно, в нас не верили еще с первого раунда и смеялись над тем, что 
"Автомобилист" может обыграть "Ак Барс". А мы прошли этого соперника в пяти 
матчах. То же самое было в серии против СКА, а это были очень сильные 
команды. "Металлург" был одним из лучших в КХЛ по итогам регулярного 
чемпионата, и мы уступили ему только в седьмой игре. Нам есть чем гордиться, 
хотя сейчас это причиняет боль, ведь мы могли играть в финале. 
 - У вас заканчивается контракт с клубом. Будете вести переговоры?  
 - Уже скоро начнем общение с клубом, надеюсь. Я хотел бы остаться в 
"Автомобилисте". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043581_V_nas_ne_verili_jeshhe_s_perv
ogo_raunda_Nam_jest_chem_gorditsa_khota_my_mogli_igrat_v_finale__zashhitnik_
Avtomobilista_Ebert 

Похожие сообщения (1): 
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 News.sportbox.ru, Москва, 16 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" провел исторически успешный сезон. Но впереди - 
большие перемены? (Чемпионат.com, Москва, 16 апреля 2024) 
Бронза КХЛ стала первой в 75-летней истории клуба, однако полтора десятка 
игроков становятся свободными агентами. 
Уже сложно отследить, когда у нас в хоккейном лексиконе впервые появилась 
обзывалка "сладкая булочка". Кто-то из журналистов сказал - и это 
моментально прижилось. В хлебопекарном цеху после этого успело побывать 
несколько команд лиги, но чуть ли не первым этот малопочетный титул получил 
"Автомобилист" - кажется, было это в 2021-м, когда команда Билла Питерса 
разваливалась по ходу сезона. 
К этому плей-офф "Автомобилист" докатывал примерно в таком же стиле - 
прошлогодняя серия с "Металлургом" только укрепила статус клуба как 
некубкового. Регулярный чемпионат-2023/2024 получился одним из самых 
тусклых в истории клуба - не плохим, нет, мало что может повторить сезон с 
семью победами 10-летней давности. Однако в том году, например, впервые в 
карьере большие минуты на взрослом уровне стал получать Никита Трямкин, и 
почти в каждом регулярном сезоне "Авто" до этого можно было найти 
запоминающиеся детали. 
Здесь же зацепиться было не за что. Не было безумного безголового хоккея 
Питерса с его качелями в обе стороны, успешной борьбы за первое место с 
длинной серией побед, успешного развития многочисленной молодежи, 
комбинационного стиля игры, как в Череповце или в Нижнем Новгороде. Самые 
лучшие слова, которое описывают эти полгода - "Автомобилист" существовал. 
Некоторые матчи при этом (1:5 от "Амура", 1:4 от минского "Динамо", 2:5 от 
"Куньлуня") оставляли ощущение тотальнейшей безнадеги. 
Да, можно вспоминать, что директор клуба Максим Рябков во время паузы на 
Матч звезд заявил, что Николай Заварухин остается тренером, а Сергей 
Широков - капитаном, погасив слухи - но после серии побед последние полтора 
месяца сезона получились такими же тускловатыми. Если 28 февраля какая-то 
часть экспертов верила, что в первом раунде будет пройден такой же тусклый 
"Ак Барс", то представить, что "Автомобилист" остановится в одной шайбе от 
первого финала в истории, вряд ли могли и самые ярые оптимисты. Кроме 
невнятной игры, пессимизма нагоняли и некоторые слухи, клубившиеся в 
кулуарах. Однако сработал старый штамп: самый темный час наступает перед 
рассветом. 
"Автомобилист" как будто бы весь сезон копил в себе страсть, эмоцию, задор и 
заходы на камбэки, чтобы концентрированно выдать их в решающие полтора 
месяца. Можно было бы сказать, что команда так "готовилась к плей-офф", но в 
прошлые годы после заваленных концовок регулярки никаких чудесных 
преображений не наступало. Повторимся: сложно говорить про психологию, не 
находясь в коллективе каждый день. Про чисто тактические элементы в плей-
офф было написано уже немало, скажем кратко: называть "Автомобилист" 
"автобусом" нелепо. Несмотря на то что команда весь плей-офф четко играла, 
получая преимущество в счете, она могла и запрессинговать соперника, и 
задушить в средней зоне, и поддавить вертикальной атакой, и раскатать 
позиционно. 
Анатолий Голышев несколько раз по ходу плей-офф говорил, что у них в 
раздевалке 25 героев, однако в плане чистой статистики главным героем стал 
именно он, набрав 18 (9+9) очков. Этот результат вместил в себя первый хет-

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2043581_V_nas_ne_verili_jeshhe_s_pervogo_raunda_Nam_jest_chem_gorditsa_khota_my_mogli_igrat_v_finale__zashhitnik_Avtomobilista_Ebert


 

трик игрока в плей-офф (и лишь второй в КХЛ), оформленный в ворота "Ак 
Барса", четыре очка в одной из игр с "Металлургом" и в целом высокий уровень 
на протяжении всего плей-офф - как в большинстве, так и в равных составах, 
как в роли чистого снайпера, так и в роли плеймейкера. 
Это тем более удивительно на фоне того, как развивалась карьера Голышева. 
Лучший сезон форварда по набранным очкам - это до сих пор чемпионат-
2015/2016, когда под руководством Андрея Разина 15-й номер "Автомобилиста" 
громко заявил о себе. После этого Голышев ни разу не пробивал отметку в 20 
шайб за сезон, успел съездить в задрафтовавшие его "Айлендерс", где его в 
последний момент сняли с потенциально дебютной игры в НХЛ. В трех 
последних сериях "Автомобилиста" в плей-офф до этой весны у Голышева 0 
шайб (правда, мешали травмы), в этом сезоне - лишь 10 голов, из которых 
четыре пришлись в ворота не попавших в плей-офф команд. Это лишний раз 
подчеркивает, как чудесно преобразилась команда этой весной. 
Главный ингредиент успеха этого "Автомобилиста", впрочем, в прогрессе тех, 
кто играл в нижних звеньях. Местным болельщикам бойцовские качества 
Степана Хрипунова и Андрея Обидина и так были известны, вопросы были 
только к продуктивности в атаке (к Степану в первую очередь были претензии 
по реализации). Сейчас два этих игрока, уже давно играющих за "Авто", были 
бóльшую часть плей-офф объединены в одном звене и показали, что умеют 
превращать свою настырность в голы - или помогать своими силовыми 
создавать моменты для шайб. 
Показали себя в решающий момент и те, кто в сезоне почти не играл. 
"Автомобилист" мало заигрывал молодых, но 19-летний Артем Каштанов в 
плей-офф стал получать время в четвертом звене, когда клубу надо было 
заявить семь взрослых защитников, и габаритный форвард заметно оживлял 
игру своего сочетания. Почти весь сезон из-за травмы пропустил Семен 
Кизимов, который в плей-офф давал энергии второму звену и старался 
приносить пользу в каждой смене, много времени отсутствовал Максим 
Денежкин - в седьмой игре он чуть не спас "Автомобилист", а до этого вписался 
в четвертое звено как влитой. Может, этот плей-офф заставит руководство 
"Авто" дать больше времени выпускникам своего же фарма, которые до этого 
сезона по большей части мариновались? 
Возможно, одна из причин такого преображения - то, что у большей части 
игроков команды истекают контракты. Ниже список свободных агентов среди 
тех, кто сыграл в плей-офф хотя бы один матч. 
ОСА: в. Галкин, н. Денежкин, з. Журавлев, з. Зборовский, н. Каштанов, н. 
Кузнецов, н. Кизимов. 
НСА: з. Баранцев, н. Волк, н. Голышев, н. Макеев, н. Мэйсек, н. Романцев, н. 
Хрипунов, н.Широков, з. Эберт. 
Как видно, список гигантский. "Автомобилист" при этом и так был одной из 
самых возрастных команд сезона КХЛ, и смысла сохранять всех неограниченно 
свободных агентов просто нет. В первую очередь это касается легионерской 
связки. Волк и Мэйсек завершили плей-офф с совокупной полезностью в "-19", 
забив на двоих две шайбы. Натурализованный казахстанец всю регулярку не 
был похож сам на себя, Волк геройски играл со шрамом, но в первых двух 
раундах терялся. Мэйсек же, такое ощущение, уже больше думает о семье, где 
сравнительно недавно случилось пополнение, и о возвращении домой: для 
него это уже пятый сезон в Екатеринбурге. 
Как сообщают коллеги, с Голышевым уже достигнута договоренность о 
продлении - да и он сам вроде бы не собирался далеко. Скорее всего, будет 
продлен контракт и с уроженцем Новоуральска Макеевым, а дальше 



 

открывается простор для действий. "Автомобилист" традиционно ставил на 
иностранцев, и после решения ФХР может заполнить сразу четыре вакансии 
новыми игроками. Другое постоянное направление клуба - НСА с именем, и уже 
прошли слухи об интересе к Егору Коршкову. 
Однако кто принес результат в этом плей-офф? В основном люди, которые 
либо уже прошли школу клуба, либо те, что играли в нижних звеньях на 
небольших контрактах. В прошлом межсезонье "Автомобилист" уже не гнался 
за громкими именами, и сейчас после первых медалей в истории лучше снова 
поставить на голодных парней, впервые за долгое время потратиться на выкуп 
ОСА. Плей-офф показал, что воля и характер значат больше, чем голое 
мастерство и циферки бомбардирских рекордов.  

https://www.championat.com/hockey/article-5514918-itogi-sezona-avtomobilista-v-
khl-2023-2024-kotoryj-stal-dlya-nego-luchshim-v-istorii-chto-zhdyot-komandu-
dalshe.html 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" провел классный сезон. Этот спортивный подъем нужен 
был хоккейному Екатеринбургу (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 
2024) 
Клуб из столицы Урала хоть и проиграл в третьем раунде, но добился успеха. 
Календарь и результаты Кубка Гагарина-2024 
Статистика "Автомобилиста" в Кубке Гагарина-2024 
То, что "Автомобилист" прошел в третий раунд - сенсация. Клуб из 
Екатеринбурга прошел два раунда, обыграв финалиста и полуфиналиста 
прошлого Кубка Гагарина. Причем и СКА, и "Ак Барс" - считаются топ-клубами 
КХЛ.  
Команда из столицы Урала сделал большой шаг вперед, если сравнивать со 
всеми прошлыми сезонами, когда у "Автомобилиста" появились большие 
финансы, которые они тратили на зарплаты хоккеистов. 
"Автомобилист" остановился в шаге от финала 
Пока что Екатеринбург не может пройти "Металлург" в седьмых матчах. В 
прошлом сезоне "Автомобилист" уступил "Магнитке" со счетом 3-4 в первом 
раунде, в этом году - в третьем с таким же результатом. Причем, что в том 
случае, что в этом, травмы получили основные голкиперы. Не сказать, что 
Аликина не хватало, так как Галкин провел оставшиеся встречи очень 
достойно. Это просто общий факт, как и счет, с которым вылетала команда из 
Екатеринбурга от "Сталеваров". 
Понятное дело, что поражение в третьем раунде в седьмой игре - это всегда 
больно. Но язык не повернется как-то критиковать клуб Заварухина. Они 
сделали все возможное, приложив максимум усилий.  
В плей-офф команда стала единым организмом. Выделялись лидеры - 
Трямкин, Да Коста, Голышев. Давали результат и работяги по типу Хрипунова. 
Сама игра была построена в хорошей универсальной манере. Да, контратаки 
"Автомобилиста" стали головной болью для соперников, но неплохо шло и в 
большинстве, и в давление команда играла, заставляя ошибаться соперников, 
и переворачивали игры в свою пользу - 5:3 с 0:3 в четвертой игре с 
"Металлургом", 5:4 с 2:4 в пятой игре со СКА. 
 У "Автомобилиста" появился фактор Да Косты. Кто мог об этом подумать до 
старта плей-офф? 
"Автомобилист" показал, как нужно строить команду 
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После вылета в первом раунде в 2023 году клуб из Екатеринбурга не стал 
ничего менять. Вернее, они сохранили прежний костяк, начав накладывать на 
него точечные усиления - Аликин, Воробьев, Бывальцев. И каждый хоккеист 
внес свой вклад в плей-офф. 
 "Автомобилист" - яркий пример строительства крепкой команды. Клуб шел к 
успеху долго 
Вратарь - тащил, нападающий - делал много черновой работы, защитник - 
блокировал, кажется, все возможное и невозможное. Особенно на последних 
секундах в игре со СКА.  
После неудачи в прошлом чемпионате, ничто не мешало "Автомобилисту" 
обновить костяк, уйти в перестройку, но менеджмент увидел потенциал 
состава, ставка на который в итоге и сыграл в плей-офф-2024. По ходу 
нынешнего регулярного чемпионата к тренерскому штабу и игрокам команды из 
Екатеринбурга тоже были претензии. Однако менеджмент решил оставить все, 
как есть. Не прибегая к увольнениям и обменам. 
"Автомобилист" - показатель того, что всему нужно время. Кому-то - окрепнуть и 
выйти на новый уровень, в какой-то момент - добавить в силе, а не обновляться 
каждый раз после провалов. Именно так строятся крепкие команды, причем в 
НХЛ подобную практику осознали давно.  
Екатеринбург сделал шаг вперед в плане популяризации бренда 
Какой бы сильной команда не была в медийном плане, но если нет спортивных 
результатов, то увеличить узнаваемость бренда в хоккее тяжело. Совсем скоро 
"Автомобилист" должен переехать на новую арену, а это совсем другой уровень 
в плане заполняемости и маркетинговой работы.  
Поэтому и проход в третий раунд был необходим, чтобы о команде заговорили 
не только в городе, но и в области в целом, и в стране. Спортивный результаты 
- лучший магнит, который притягивает к себе новую аудиторию.  
Выступления в плей-офф-2024 решили эти задачи. Во всяком случае, если 
посмотреть, какой хоккейный бум произошел в регионе. И как тепло встречали 
игроков "Автомобилиста" болельщики клуба после седьмого матча, несмотря на 
поражение. Такая поддержка дорогого стоит. И, пожалуй, лучший показатель 
успешности сезона от "Автомобилиста". 
"Автомобилист" показал себя достаточно универсальной командой в плей-офф-
2024. До этого они собирали клуб, способный решать большие задачи, 
несколько сезонов. А проход в третий раунд точно добавит медийности 
"Автомобилисту", который необходим при переезде на новую арену. Клубу из 
Екатеринбурга стоит сказать большое спасибо за сезон. Да, не прошли в 
финал, но сотворили сенсацию, сыграв в топ-4 Кубка Гагарина. 

https://allhockey.ru/article/show/514750-
Avtomobilist_provel_klassnyj_sezon_Etot_sportivnyj_podem_nuzhen_byl_hokkejno
mu_Ekaterinburgu 

К заголовкам сообщений 

Богатый клуб, в который никто не верил. "Автомобилист" провел лучший 
сезон в своей истории (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 
апреля 2024) 
Будет ли перестройка команды?  
Вот серьезно: кто-то перед этим плей-офф верил в "Автомобилист"? 
Болельщики команды не в счет. После абсолютно серой регулярки казалось, 
что екатеринбуржцы обречены на скорую поездку в отпуск. Но в кубковых 
матчах команда Николая Заварухина преобразилась настолько, что выбила "Ак 
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Барс" и СКА, проиграв каждому из именитых соперников лишь по одной встрече 
в серии.  
Были все шансы у "Автомобилиста" и на выход в финал. Особый заряд команде 
придал четвертый матч, по ходу которого екатеринбуржцы проигрывали со 
счетом 0:3, но в итоге вырвали победу. Безусловно, не хватило основного 
вратаря Евгения Аликина, хотя и к его сменщику Владимиру Галкину вопросов 
быть не должно. Подвели "Автомобилист" глупые индивидуальные ошибки в 
ключевых моментах. Вот как Максим Осипов, классно проведший весь плей-
офф, махнул мимо шайбы?  
В любом случае нынешний успех "Автомобилиста" исторический, медалей в 
истории свердловского хоккея еще не было. И как же кстати строится в 
Екатеринбурге новая арена! Ожидается, что ее сдадут по ходу следующего 
сезона, но если в городе будет настоящий ажиотаж, то и 12-тысячника будет 
мало.  
Вот только пока непонятно, в каком составе команда переедет на "УГМК Арену". 
Из лидеров нынешнего контракты на следующий сезон есть только у вратаря 
Аликина, защитников Трямкина, Воробьева, Блэкера, Осипова, нападающих 
Бывальцева и Да Косты. "Автомобилист" сложно представить без Анатолия 
Голышева, который стал настоящим героем этого плей-офф. Звездный 
форвард может выйти на рынок свободных агентов и претендовать на очень 
солидный контракт, но Голышев не скрывал, что Екатеринбург для него всегда 
в приоритете. Вот только зарплату ему должны дать соответствующую статусу 
главной звезды команды.  
Наверняка захотят продлить в "Автомобилисте" контракт с центральным 
нападающим Кертисом Волком - канадец с казахстанским паспортом 
продемонстрировал в плей-офф чудеса самоотверженности, играя с 
незажившей после разрыва губой. Шикарный плей-офф провели нападающие 
Макеев, Романцев, Хрипунов, Кизимов - у всех них тоже заканчиваются 
контракты.  
Вот только кажется, что без перестройки "Автомобилисту" не обойтись. Как 
ранее сообщал "СЭ", клуб из Екатеринбурга - главный претендент на 
нападающего Егора Коршкова, ставшего лучшим бомбардиром "Амура" в 
нынешнем сезоне. Есть интерес у "Автомобилиста" и к нападающему системы 
"Оттавы" Егору Соколову. И это лишь пара вариантов.  
Не обойтись и без расставаний: скорее всего, покинет команду американский 
защитник Ник Эберт. Провалил плей-офф немецкий нападающий Брукс Мэйсек, 
которого не назвать кубковым игроком: за пять сезонов в "Автомобилисте" он 
набрал в Кубке Гагарина всего 16 очков. Не впечатлили защитники Баранцев и 
Зборовский, есть сомнения в целесообразности продления контракта с 
ветераном Сергеем Широковым.  
Продолжит работу с командой главный тренер Николай Заварухин, который 
смог объединить коллектив перед кубковыми матчами. Наверняка ему поставят 
задачу освежить команду. Должны становиться ведущими игроками 
Севостьянов, Денежкин, Кизимов, Кузнецов. Есть хороший потенциал у 
Ишимникова, Журавлева, Бледнова, Алексеева, Каштанова. "Автомобилист" 
вряд ли станет намного слабее - у команды есть все шансы как минимум 
повторить свой успех.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avtomobilist-vyletel-iz-kubka-
gagarina-chto-budet-dalshe-s-klubom-iz-ekaterinburga-2201493/ 

К заголовкам сообщений 
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Финал Кубка Гагарина: расписание матчей серии "Металлург" - 
"Локомотив" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 апреля 2024) 
Финальная серия Кубка Гагарина между "Металлургом" и "Локомотивом" 
стартует 18 апреля в Магнитогорске. "СЭ" публикует расписание всех матчей 
серии. Время начала - московское.  
Расписание финала Кубка Гагарина  
18 апреля, четверг  
19:00. "Металлург" - "Локомотив" - в Магнитогорске  
20 апреля, суббота  
16:00. "Металлург" - "Локомотив" - в Магнитогорске  
22 апреля, понедельник  
21:00. "Локомотив" - "Металлург" - в Ярославле  
24 апреля, среда  
21:00. "Локомотив" - "Металлург" - в Ярославле  
Дополнительные матчи (если понадобятся):  
26 апреля, пятница  
"Металлург" - "Локомотив" - в Магнитогорске  
28 апреля, воскресенье  
"Локомотив" - "Металлург" - в Ярославле  
30 апреля, вторник  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/finalnaya-seriya-kubka-gagarina-
raspisanie-matchey-serii-metallurg-lokomotiv-2201433/ 

К заголовкам сообщений 

Когда, если не сейчас? Почему "Локомотив" может выиграть у 
"Металлурга"? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2024) 
Разбираемся в том, что должно помочь ярославцам завоевать долгожданный 
Кубок. 
Игра в равных составах и гений Набокова. Почему "Металлург" может выиграть 
у "Локомотива"? 
Во вторник утром мы обсудили, за счет чего "Магнитка" может выиграть в 
финале Кубка Гагарина. Теперь давайте поговорим про "Локомотив". 
Собственно, ни для кого не должно быть секретом, что именно ярославцы 
являются фаворитами. Их путь в плей-офф нельзя назвать идеально легким, и 
поблагодарить за это стоит "Авангард", который создал огромные проблемы 
перед командой Игоря Никитина, неожиданно для всех затащив ее в седьмой 
матч. Ни ЦСКА, ни "Трактор" даже близко не подошли к этому. Тем не менее, 
ярославцы доехали до финала на достаточно высокой скорости. Не как 
"Сапсан", но как хороший скорый поезд.  
Поезд приближается к станции "Магнитогорск". Приближается он к ней на 
полной скорости, набранной на перегоне в Челябинске. И у меня нет сомнений 
в том, что он сильно затормозит. Почему? 
Игорь Никитин опытнее Андрея Разина в битвах на решающих стадиях плей-
офф. Это факт, с которым невозможно спорить. Игорь Валерьевич трижды 
выводил ЦСКА в финал Кубка Гагарина. Один раз он уже брал трофей - было 
это в 2019-м. Андрей Владимирович же лишь в этом году впервые в своей 
карьере преодолел барьер первого раунда. Безусловно, то, что он в первом 
своем сезоне в Магнитогорске добрался до финала, уже само по себе круто. Но 
здесь ему попался самый искушенный из всех возможных соперников 
"Локомотиву" в хорошем плане все равно, с кем играть. У ярославцев 
чемпионский состав, где выстрелить может абсолютно любое звено. Это 
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машина, в которой каждая деталь имеет свой четкий ход и амплитуду. И чтобы 
нарушить ее работу, нужно приложить сверхусилия. Может показаться, что на 
"Локомотив" сейчас оказывается серьезное психологическое давление. Отчасти 
так и есть. Но разве эта команда не доказала по ходу текущего плей-офф, что 
она способна с ним справиться? Разве она не преодолела свой главный страх и 
комплекс в виде ЦСКА в первом раунде? Разве она не выстояла под градом 
сокрушительных омских ударов? Разве она не потушила огонь пылающего 
"Трактора", который, выбив со счетом 4-0 московское "Динамо", готов был 
посоревноваться с ней? Форвард "Магнитки" Дмитрий Силантьев, который 
назвал "железнодорожников" роботами, во многом был прав. Конечно, в 
"Локомотиве" играют живые люди, но ментальность команды близка к той, что у 
Терминатора. Киборга-убийцы. Найти и уничтожить. 
Игровой стиль "Локомотива" гораздо лучше приспособлен к реалиям плей-офф. 
Команда Игоря Никитина гораздо реже своего соперника упускает нити игры из 
своих рук. Если "Локомотив" повел в счете, то можно быть уверенным в том, что 
он доведет дело до победы. Пусть и не на сто, но на восемьдесят процентов уж 
точно. О "Металлурге" такого не скажешь. Ярославцы значительно лучше 
соперника выглядят в игре в неравных составах. Впрочем, давайте будем 
честными, быть хуже "Металлурга" в этом компоненте сложно. А он может стать 
одним из решающих. 
"Локомотив" готов брать Кубок прямо сейчас. "Металлург" в гораздо большей 
степени является проектом на вырост. У магнитогорцев много перспективной 
молодежи, которая ярко заявила о себе в этом сезоне и будет прогрессировать 
дальше. А вот у Ярославля команда в самом соку. Когда, если не сейчас? Это 
прекрасно понимают сами хоккеисты. Долгая пауза, полагаю, никак им не 
помешает. Никитин прекрасно знает, как подводить команду к серии, поэтому, 
думаю, "Локомотив" понесется во весь опор с первой же смены. И разовьет 
скорость, на которой заберет Кубок Гагарина. 

https://allhockey.ru/article/show/514791-
Kogda_esli_ne_sejchas_Pochemu_Lokomotiv_mozhet_vyigrat_u_Metallurga 

К заголовкам сообщений 

"Такими не разбрасываются": Билялетдинова хотят видеть в "Ак Барсе" 
(Р-Спорт, Москва, 16 апреля 2024) 
Министр спорта Татарстана Владимир Леонов заявил РИА Новости, что 
казанский "Ак Барс" точно вступит в переговоры с Зинэтулой Билялетдиновым, 
если у тренера будет желание остаться в системе хоккейного клуба.  
22 марта 69-летний Билялетдинов объявил об уходе с поста главного тренера 
"Ак Барса".  
"Для прошлого сезона он вернулся триумфально, поднял команду со дна и 
дошел до финала. В этом сезоне не получилось, это неприятно, наверно, он 
почувствовал на себе ответственность за неудачу. Для меня лично он всегда 
будет легендарным тренером, он точно вошел в историю Татарстана, "Ак 
Барса". Дальше, может быть, отдохнет и еще куда-нибудь вернется или в 
системе "Ак Барса" будет. Такими специалистами не разбрасываются, если 
будет желание у него, клуб точно вступит с ним в переговоры", - сказал Леонов.  
Билялетдинов трижды возглавлял "Ак Барс" (2004-2011, 2014-2019 и 2022-
2024). Под его руководством казанский клуб стал чемпионом России в 2006 
году и завоевал три Кубка Гагарина (2009, 2010, 2018).  
В нынешнем сезоне "Ак Барс" завершил выступление в первом раунде плей-
офф после поражения от екатеринбургского "Автомобилиста" со счетом 1-4.  
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https://rsport.ria.ru/20240416/bilyaletdinov-1940362692.html 

К заголовкам сообщений 

Леонов рассказал о кандидате на пост тренера "Ак Барса" Гатиятулине (Р-
Спорт, Москва, 16 апреля 2024) 
Министр спорта Татарстана Владимир Леонов заявил РИА Новости, что 
наслышан о кандидате на пост главного тренера казанского хоккейного клуба 
"Ак Барс" Анваре Гатиятулине.  
Ранее СМИ сообщили, что Гатиятулин может стать новым тренером "Ак Барса".  
"Я не знаю, принято ли решение или еще идут переговоры. Я пока не общался с 
ним (Гатиятулиным) и не знаком, но будет возможность - обязательно 
познакомлюсь. Я о нем очень наслышан, много хороших слов о нем. У меня 
есть друзья, которые с ним в хороших отношениях, посмотрим, как все 
сложится", - сказал Леонов.  
В нынешнем сезоне "Ак Барс" завершил выступление в первом раунде Кубка 
Гагарина после поражения от екатеринбургского "Автомобилиста" со счетом 1-
4. Через две недели 69-летний Зинэтула Билялетдинов объявил об уходе с 
поста главного тренера команды.  

https://rsport.ria.ru/20240416/gatiyatuline-1940436591.html 

К заголовкам сообщений 

Старый друг - лучше новых двух: почему нельзя отпускать Вадима 
Шипачева (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 16 апреля 2024) 
"Ак Барсу" нужно оставить звездного ветерана? 
 Нападающий был подписан в состав казанцев в прошлом году. Тогда его 
приход был ознаменован началом построения "дримтим" для взятия Кубка 
Гагарина. Под Знарка подобрали серьезные имена - Радулов, Войнов, 
Воронков, Кагарлицкий. Какие фамилии. 
С того года в составе особо ничего не поменялось, только Воронков уехал 
покорять НХЛ. По нему поговорим отдельно, в другом тексте. Теперь про тех, 
кто остался. 
Большинство лидеров команды прямо сейчас находятся на границе контракта: 
через 14 дней часть из игроков уйдет в другие клубы на свободных правах. О 
них говорят каждый день, примениваются, прицениваются. 
В связи с этим, информация, да и просто разговоры о возможном уходе Вадима 
Шипачева, у которого еще целый год по контракту выглядит сверхстранно. И 
сейчас объясним почему. 
Сезон Вадима Шипачева - неплохой 
Говорить о провальном сезоне нападающего глупо - потому что сезон плохо 
провела вся команда. Проблемы были во всех линиях и везде, кроме, разве что 
Семена Кошелева (спасибо, что выбрал "Ак Барс"!) и линии Лукоянова 
(спасибо, что таскаете наши рояли). 
В регулярном чемпионате Шипачев проявил себя хорошо - это подтверждает 
статистика. Заброшенных шайб на 4 больше, чем в прошлом сезоне, а еще, 
сыграв на 6 игр меньше недобрал всего 1 очко (45 в прошлом году, 44 в этом). 
Про плей-офф говорить не стоит - 5 матчей, где не был хорош никто не достоин 
оценки. 
Многие говорят и про физические кондиции, мол, Шипачеву уже 37 лет, куда 
нас потащит такой возрастной игрок? У него же ни скорости, ни выносливости. 
Ничего. Я тоже так думал. Все реже я замечал нападающего в агрессивных 
слаломах и скоростных проходах, что заставляло меня думать именно так. 

https://rsport.ria.ru/20240416/bilyaletdinov-1940362692.html
https://rsport.ria.ru/20240416/gatiyatuline-1940436591.html


 

Но цифры красноречивы. Вадим все еще "могет". Сделай команду полноценно 
играющей, а не как в прошедшем сезоне - и все у всех будет хорошо. 
Шипачев не тянет раздевалку на дно 
Вадим Александрович уже два сезона катается с ассистентской нашивкой - и 
она сидит у него на джерси, кажется, справедливо. Игрок опытный, с титулами и 
с именем, который может подсказать, дать определенные уроки молодежи. Тем 
более, примерный семьянин, без скандалов и прочее. 
Несмотря на то, что частенько Шипачев существует в связке "Вадик-Радик", 
Радулов выглядит полной противоположностью динамовского нападающего. 
Прежде всего, он спокоен и рад пообщаться с прессой. Причем болезнью 
поднятого носа не болеет - может признать ошибки, может самого себя 
подколоть. Проблем у него с этим никаких нет. 
Его роль в раздевалке, лично мне неизвестна. В таком случае, предлагаю 
оттолкнуться от обратного: атмосферу игрок явно не портит. За сезон 
знакомства с нападающим я ни разу не видел от него ни нервов, ни психов. Да, 
ответил он мне однажды "по-хоккейному", но то были эмоции после поражения. 
Зато потом - только улыбки. 
Очевидно, что с Шипачевым нет проблем и у одноклубников. Поиграв или 
пообщавшись с ним, психолога заказывать не потребуется, как, например, Илье 
Сафонову (шутка). 
Нападающий близок к рекорду Мозякина 
Это уже чисто имиджевая история. Шипачев - знаковая фигура российского 
хоккея, чья джерси появится под сводами сразу нескольких команд КХЛ после 
завершения карьеры. Его хорошо помнят и по выступлениям за "Динамо", СКА 
и "Северсталь". 
Среди всего этого, я думаю, для самого клуба будет невероятно ценно, если 
свой "вечный" рекорд он установит именно в красно-зеленых цветах. Да, в "Ак 
Барсе" результативность форварда резко упала с 60+ до 40+ очков, однако, 
есть шанс запомниться другим. 
В "Википедии", в хоккейных буклетах, а также, вероятно, в автобиографии 
Вадима Шипачева (если он ее напишет), рекорд имени Мозякина будет всегда 
стоять рядом с названием казанского клуба, как бы не шли дела в сезоне. Как 
там говорили? "Игра забудется - результат останется"? 
Для клуба это отличное подспорье и с точки зрения маркетинга, раскручивания 
собственного бренда, и с точки зрения банального развития юных ребят, 
которые захотят быть похожими на фантастического "87-го". 
Тем более, что зарплата позволяет. 
О деньгах 
Зарплата Вадима Шипачева - четвертая в командном списке (здесь и далее - 
данные "СЭ"). Нападающий стал лучшим бомбардиром команды, обогнав 90-
миллионного Радулова и 80-миллионного Дмитрия Яшкина (знаем, у него была 
травма, но сам факт). 
Из "остающихся" ближе всего к Шипачеву в следующем сезоне подберется 
только Евгений Свечников, цена контракта которого вырастет до таких же 75 
миллионов рублей. 
В случае, если команду покинет Александр Радулов (об этом активно пишут 
многие СМИ) и Вячеслав Войнов (сезон он провел не самый лучший), под 
потолком сразу освободится 165 миллионов рублей - отличная сумма для 
обновления состава, особенно, учитывая фигуры других игроков, которые 
команду могут покинуть (мы посчитали примерно, основываясь на слухах в 
СМИ и личной информации. Получили следующее число - 192 миллиона 
рублей). 



 

Так зачем, в таком случае, что-то делать с Шипачевым, если по показателям в 
команде он особо не падает, но результат принести может? 
Вы можете относиться к Шипачеву как угодно, но цифры говорят сами за себя. 
Когда команда полностью идет вперед - нападающий рвется вместе с ней, не 
выпадая по игре. Когда в команде трудности - Вадим также спокоен и способен 
ей помогать даже в возрасте 37-ми лет. 
Мы не ждем от него скорости. Все, что нужно - голы и передачи, а с этим у 
нападающего проблем, кажется, нет. 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/staryy-drug---luchshe-novyh-dvuh-
pochemu-nelzya-otpuskat-vadima-shipacheva 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион: Радулов - великий мастер. Но что-то его в "Ак 
Барсе" не устраивало (Чемпионат.com, Москва, 16 апреля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников оценил прошедший 
сезон нападающего "Ак Барса" Александра Радулова. 
 - Может быть, у вас есть предположения, какая команда идеально подошла бы 
Радулову или Шипачеву?  
 - У меня нет такого. Но Сашка со всеми сыграется. Главное, чтобы было 
желание у него. Он великий мастер, с большой буквы. Ко всем подстроится. Он 
и в пас играет неплохо, и бомбардир отменный. Здесь только смотреть и 
радоваться за него. И он сам должен получать удовольствие. 
 - Было ощущение, что в последних матчах за "Ак Барс" он не получал 
удовольствия...  
 - Да. Видно, когда он полностью отдается, а когда не полностью. Он же боец. 
Что-то его не устраивало, - сказал Кожевников в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5514562-olimpijskij-chempion-radulov-
velikij-master-no-chto-to-ego-v-ak-barse-ne-ustraivalo.html 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Профессия тафгая погибает, заявил Александр Юдин (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 16 апреля 2024) 
Профессия тафгая погибает, заявил бывший хоккеист СКА, "Витязя", 
"Авангарда", сборной России Александр Юдин. 
 - Все "под ноль" стало, - говорит Юдин, имея в виду игроков, которых раньше 
называли "полицейскими". - Они не знают, как защищать вратаря, как беречь 
партнера, которого пытается вывести из игры соперник. Не знают, что надо 
бить того, кто мешается на "пятаке". Не знают, что делать при ничейном счете, 
что делать, когда выигрываешь или проигрываешь. Не знают, кого надо гонять 
по площадке, чтобы он не "заводил" команду. Самому надо уметь "заводить" 
команду. 
 - Кого надо гонять, например?  
 - Того же Радулова. Санек - молодец, умеет "завести" команду. И вообще надо 
нападать на тех, кто быстро бегает. Чтобы они не бегали быстро и знали, за 
ними плывет белая акула. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043425_Professija_tafgaja_pogibajet_zaj
avil_Aleksandr_Judin 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/staryy-drug---luchshe-novyh-dvuh-pochemu-nelzya-otpuskat-vadima-shipacheva
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https://www.championat.com/hockey/news-5514562-olimpijskij-chempion-radulov-velikij-master-no-chto-to-ego-v-ak-barse-ne-ustraivalo.html
https://allhockey.ru/news/show/514716-Kozhevnikov_chto_to_Radulova_v_Ak_Barse_ne_ustraivalo
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043425_Professija_tafgaja_pogibajet_zajavil_Aleksandr_Judin


 

Похожие сообщения (1): 

 News.sportbox.ru, Москва, 16 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Вокруг СКА масса слухов. Если им верить, состав петербургской команды 
обновится (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-
Петербург, 16 апреля 2024) 
30 апреля, когда завершается срок действия контрактов игроков КХЛ, еще не 
наступило, а вокруг СКА уже масса слухов трансферного толка.  
Ключевые приобретения, как сообщается, придут из ЦСКА. Контракты его 
многолетних лидеров - Сергея Плотникова и Михаила Григоренко - истекают, 
чем и хочет воспользоваться СКА. Плотников уже выступал в Петербурге. 
Причем немало - четыре сезона. За эти годы он стал обладателем Кубка 
Гагарина (2017), брал медали чемпионата страны и мира, был капитаном СКА, 
но расстался с ним не очень хорошо. В отличие от большинства одноклубников 

Плотников отказался идти на понижение оклада, из‑за чего был отправлен на 

другой конец света - в хабаровский "Амур". Где, правда, не задержался и 
следующий сезон завершил в статусе лучшего бомбардира магнитогорского 
"Металлурга", после чего и начался его победоносный этап карьеры в ЦСКА с 

двумя Кубками Гагарина. Теперь 33‑летнему нападающему поступило 

долгосрочное предложение сразу на четыре сезона от СКА.  
Договор такой же продолжительности предложили еще одному лидеру ЦСКА, 
воспитаннику клуба, Михаилу Григоренко. В КХЛ форвард отыграл за родной 
клуб шестой сезон и в текущем был вторым по окладу в команде. Свои 70 млн 
Григоренко оправдал: он второй в ЦСКА по очкам в регулярке и лучший в плей-
офф. Но, видимо, как и Плотников, стал "жертвой" омоложения состава, на 
которое идет ЦСКА после провального сезона. В регулярке, напомним, 
москвичи, два года подряд владевшие Кубком Гагарина, финишировали 
шестыми и в первом же раунде плей-офф отлетели в пяти матчах от 
"Локомотива".  
Сообщается, кстати, что именно к "Локомотиву", отправившему Григоренко в 
досрочный отпуск, его представители обратились первым делом. Тренеры 
Игорь Никитин и Дмитрий Юшкевич, управляющие игрой ярославцев, хорошо 
знают этого хоккеиста по годам совместной работы в ЦСКА. Однако, услышав 
запрос форварда в 90 млн рублей за сезон, "железнодорожники" от идеи его 
приобретения отказались. В СКА его базовый контракт будет почти вдвое 
скромнее - 52 млн, зато четырехлетний и с сочной бонусной программой.  
 - Григоренко с Плотниковым, возможно, пересидели в ЦСКА. Там они все 
выиграли, и парням требуется новый вызов, новые эмоции, - считает 
двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников.  
Слухи сватают в Петербург и одного из самых высоких форвардов КХЛ Остапа 

Сафина. В минувшем сезоне 196‑сантиметровый обладатель чешского 

гражданства с русскими корнями стал лучшим бомбардиром "Лады", где провел 
очень сильный сезон. Остапа, если его переход состоится, можно считать 
бюджетной версией Дмитрия Яшкина - еще одного русского чеха, который два 
года назад был капитаном, лучшим снайпером и бомбардиром СКА. Причем 
бюджет отличается в разы. Яшкин за этот сезон в "Ак Барсе" имел базовые 80 
млн оклада, Сафин в "Ладе" - 10 млн.  
Вполне вероятно, на этом комплектование линии атаки СКА будет завершено, 
хотя планировалось якобы приобретение еще одного габаритного форварда. 
Однако Егора Коршкова, лучшего бомбардира "Амура", перехватил кубковый 
обидчик петербуржцев "Автомобилист".  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2043425_Professija_tafgaja_pogibajet_zajavil_Aleksandr_Judin


 

Более насущным вопросом для СКА считается комплектование обороны. Пока 
неясно, на кого именно петербургский клуб положил глаз, а вот о тех, кто пакует 
чемоданы, разговоры идут. Речь, в частности, о Михаиле Пашнине, Артеме 
Сергееве и Никите Камалове, несмотря на то что у всех троих действующие 
соглашения. Пашнин летом 2022 года прописался в Петербурге на три года. На 
такой же срок прошлым летом оформил контракт Сергеев, срок соглашения 
Камалова - до 2026 года.  
Михаил и Артем - защитники титулованные. Три Кубка Гагарина на двоих и 
несколько финалов. Но то, что Пашнин в этом СКА лишний, по ходу сезона 
бросалось в глаза - лишь 20 матчей в регулярке. Причем не играл Михаил, 
даже когда был здоров. Вроде как тренерский штаб не устраивало отношение 
ветерана к работе.  
Сергеев же доверием у штаба пользовался. Что в регулярке, что в плей-офф 
этот разрушитель проводил на льду более 20 минут. Но, видимо, значимость 
его кубкового опыта, полученного в ЦСКА, тренеры СКА то ли переоценили, то 
ли не раскрыли. Теперь клуб проговаривает детали его обмена в "Ак Барс", 
Камалову же прочат скорый обмен в ХК "Сочи".  
Bратарь Юхан Маттссон, который большую часть сезона лечился, тоже покинет 
СКА. Клуб, говорят, уже подыскивает сменщика Никите Серебрякову, хотя 
Артемий Плешков и Павел Мойсевич в сезоне себя прекрасно 
зарекомендовали. Опасение, видимо, вызывает возраст парней (первому 21 
год, второму 19) - хотят видеть эту линию более зрелой и стабильной.  
В очереди на выход и два форварда с проблемным здоровьем - Артем Швец-
Роговой и Александр Кадейкин. Перед прошлым сезоном оба пережили 
непростые операции, тяжелый этап восстановления и своих лучших кондиций 
так и не набрали. Отметим, что контракт Швеца-Рогового истекает в апреле, а 
срок действия договора Кадейкина - до 2025 года. Вероятно, не отработает 
свое двухлетнее соглашение и Брендэн Лайпсик. Год назад он стал лучшим 
кубковым бомбардиром "Магнитки" - 11 очков (и вторым в регулярке - 44), а в 
СКА набрал лишь 4 (2+2) очка в 21 матче. Причем, как и Пашнин, в состав он 
часто не попадал, даже будучи здоровым.  
Вопреки заявлению председателя совета директоров ХК СКА Александра 
Медведева, прозвучавшему (что, возможно, символично) 1 апреля, о том, что 
"тренерский штаб под руководством главного тренера и вся команда с новыми 
силами приступили к подготовке к следующему сезону", изменения в этом 
тренерском штабе не исключены. Один ассистент главного тренера Евгений 
Корешков вроде бы перебирается в клуб Восточной конференции, другой - 
Сергей Зубов, отвечавший за линию обороны, в очередной раз возглавит ХК 
"Сочи". Среди тех, кто может пополнить команду тренеров СКА, легендарный 
петербургский вратарь Максим Соколов, в этом сезоне работавший с 
голкиперами в "СКА-Неве".  
ТЕМ ВРЕМЕНЕМ  
СКА приостанавливает взаимодействие с командой МХЛ "СКА-Карелия" и ее 
детской школой, которые базируются в Кондопоге. "На протяжении 12 лет мы 
тесно сотрудничали с руководством Республики Карелия, активно участвовали 
в развитии местного хоккея, оказывали кадровую, финансовую, методическую и 
практическую помощь. Однако в последнее время мы видим, что силы и 
средства, которые направляются на развитие хоккея, не дают ожидаемого 
результата", - говорится на официальном сайте СКА. Сообщается, что клуб 
решил сосредоточиться на развитии хоккея в рамках "Академии СКА" в 
Петербурге, Ленинградской области и других регионах, а также поддержке 



 

команды "Академия СКА-Юниор" и школы "Красная Машина Юниор", 
базирующихся в Москве и Московской области.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/vokrug-ska-massa-slukhov-esli-im-verit-sostav-
peterburgskoy-komandy-obnovitsya/ 

К заголовкам сообщений 

Железные люди КХЛ последних лет. Топ-5 по позициям (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 16 апреля 2024) 
КХЛ нередко уделяет внимание так называемым "железным людям" - игрокам, 
пропускающим меньше всего матчей, играющих много матчей подряд без 
пропусков и так далее, приводя различную статистику, в частности отмечая 
хоккеистов, не пропустивших ни одного матча за весь чемпионат. Есть и 
специальный приз "железному человеку" - в прошлом году его разделили Денис 
Зернов и Константин Окулов, однако он учитывает и игры в плей-офф, то есть 
многое в номинации зависит от общекомандного успеха. Мне же просто 
захотелось узнать, кто из игроков по каждой из позиций сыграл больше всего 
игр за три последних регулярных чемпионата. Особой аналитики здесь не 
будет, просто статистика с небольшой сводкой. Подсчеты делал 
самостоятельно.  
Вратари 
1. Никита Серебряков ("Адмирал"/СКА, 138 матчей) 
Один из лучших вратарей лиги был необходим "Адмиралу" для сохранения 
конкурентоспособности: в сезоне 2021-2022 гг. Никита принял участие в 41 из 
50 игр регулярки, разделив пальму первенства по количеству игр с Аликиным, в 
2022-2023 гг. сыграл в 50 из 68 матчей, уступив только Василию Демченко с 
невероятными 55 матчами. В этом году у Никиты 47 игр - на три меньше, чем у 
лидера Бердина. Вполне возможно, что Серебряков мог бы сыграть и больше 
матчей, но процесс его обмена в Санкт-Петербург был затяжным, и во 
Владивостоке берегли вратаря, оставляя в запасе.  
2. Тимур Билялов ("Ак Барс", 128 матчей) 
Несмотря на репутацию травматичного игрока, именно Билялов занимает 
вторую строчку данного рейтинга. У Тимура действительно были повреждения 
(полагаю, все помнят отрезок этого сезона, когда играл Ахтямов), но когда 
Билялов был здоров, он играл очень много, особенно у Зинэтулы Хайдяровича. 
В сезоне 2021-2022 г. казанский голкипер сыграл 34 игры, в двух последующих 
вышел на лед 46 и 48 раз соответственно. В этом сезоне у него и вовсе была 
серия из 25 сыгранных матчей кряду - безумие!  
3. Эдвард Паскуале ("Локомотив"/"Металлург"/"Барыс", 124 матча) 
Единственный, кто в данном рейтинге провел все три сезона в разных 
командах, и единственный легионер на всю статью. Сначала канадец сыграл 
внушительные 38 игр за "Локомотив", затем разделил серебро по проведенным 
матчам с Серебряковым в сезоне 2022/2023, выйдя на лед 50 раз за "Магнитку", 
а в этом году принял участие в 36 играх уже за "Барыс". Именно последний 
сезон не дал Эдварду побороться за первую строчку рейтинга: вполне 
допускаю, что если бы Паскуале был надежен, а не провалился, он мог бы 
сыграть в 50+ играх за казахскую команду и составить конкуренцию голкиперу 
СКА.  
4. Евгений Аликин ("Амур"/"Автомобилист", 120 матчей) 
Аликин в первом из учитываемых в рейтинге сезонов, как было упомянуто 
выше, разделил пальму первенства по играм, практически в одиночку 
организовав "Амуру" борьбу за плей-офф. Во втором все шло по тому же 
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сценарию, но помешала травма, и он ограничился лишь 39 матчами. В этом 
году в Екатеринбурге у Аликина наконец появился сильный бэкап в лице 
Галкина, который взял немалую часть матчей на себя - Евгений ограничился 
средними для основного вратаря 40 играми.  
5. Алексей Колосов ("Динамо" Мн, 111 матчей) 
Ни в один из сезонов Колосов не заходил уверенным первым номером - всегда 
намечалась борьба за статус первого номера. В сезоне 2021/2022 белорус был 
еще слишком молод и провел лишь 22 игры за чемпионат, разделив игровое 
время с Патриком Рибаром. Годом позднее он выиграл борьбу за роль первого 
вратаря у соотечественника Шостака, а в этом году - у канадца Фергюсона. За 
эти два сезона у Алексея 42 и 47 матчей соответственно. В следующем сезоне 
Минску придется искать нового стража ворот, а Колосов, очевидно, в подобных 
рейтингах фигурировать не будет - страж ворот уехал в "Филадельфию".  
Защитники 
1. Илья Морозов ("Сибирь", 181 матч) 
Рекордсмен последних сезонов среди защитников - Илья Морозов, всю карьеру 
играющий в родной "Сибири". В этом розыгрыше он принял участие в 
абсолютно каждой игре регулярки, в прошлом пропустил один матч, в 
позапрошлом - четыре игры. По пропускам игр, увы, удалось найти только то, 
что одну игру в 2021 году Илья пропустил из-за нахождения в стане 
олимпийской сборной, остальные матчи, вероятно, были пропущены или из-за 
ротации, или из-за маленьких повреждений.  
2. Егор Яковлев ("Металлург", 180 матчей) 
Всего на одну игру меньше провел капитан "Магнитки" Егор Яковлев. В его 
активе полный прошлый сезон, два матча он пропустил в позапрошлом 
розыгрыше и четыре - в этом. Насчет 2021-2022 годов сейчас найти 
информацию сложно, но нам хорошо известно, что в этом сезоне Яковлев 
попадал под ротацию в начале сезона, когда Разин регулярно делал рокировки 
в составе и неприкасаемых в команде не было.  
3. Андрей Миронов ("Динамо", 179 матчей) 
Еще на одну игру меньше провел другой "кэп" - ветеран московского "Динамо" 
Андрей Миронов. Он пропустил по две игры в этом сезоне и сезоне 2021/2022 
годов и три - в прошлом розыгрыше. В этом году один из матчей он пропустил 
из-за дисквалификации за три драки, а в том году все три пропуска были 
связаны с повреждением.  
4-6. Александр Никишин, Альберт Яруллин, Егор Воронков (Спартак/СКА, 
"Трактор", "Витязь", 178 матчей) 
Лучший защитник лиги пропустил по 4 игры в каждой из команд, за которые 
выступал, причем всего одну - в этой регулярке, и, судя по найденной мной 
информации, все эти пропуски были из-за повреждений. Лидер обороны 
"Витязя" пропустил 5 из 8 игр в прошлом сезоне, одну - в этом и еще две - 
двумя сезонами ранее, а татарский оборонец "Трактора" не сыграл в 5 из 8 игр 
уже в этом чемпионате КХЛ (опять же в силу повреждений).  
Нападающие 
1. Ансель Галимов ("Нефтехимик"/"Спартак", 184 матча) 
Главный железный человек КХЛ последних лет - нападающий Ансель Галимов. 
Он принял участие во всех играх этой регулярки и пропустил всего по одному 
матчу в двух прошлых розыгрышах, что особенно впечатляет в купе с огромной 
работоспособностью Галимова и преодолеваемым им объемом работы. Кстати 
говоря, вчера у Анселя был день рождения - ему исполнилось 33 года.  
2. Владимир Бутузов ("Амур"/"Сибирь", 183 матча) 



 

Всего на одну игру лидеру рейтинга уступил лидер новосибирцев Бутузов, так 
же принявший участие в каждой игре сезона 2023/2024 годов, но пропустивший 
на одну игру больше в прошлом году. Выяснить, были эти пропуски вызваны 
ротацией или повреждениями, мне не удалось.  
3-4. Илья Каблуков, Дмитрий Рашевский ("Динамо"/"Авангард", "Динамо", 182 
матча)  
Суммарно 4 игры за 3 сезона пропустили два нападающих "Динамо" - Каблуков 
(все четыре матча - в составе "Авангарда" двумя годами ранее) и Рашевский 
(по одной игре в двух последних розыгрышах и две - в сезоне 2021/2022). 
Особенно впечатляет достижение Ильи - ни одного пропуска два сезона кряду в 
36-летнем возрасте при очень солидном игровом времени. Очень любопытно, 
что все четыре пропуска Каблукова были из-за травмы, полученной как раз в 
матче со столичными "динамовцами".  
5-6. Евгений Митякин, Александр Шаров ("Нефтехимик", "Амур"/"Трактор", 181 
матч)  
Евгений Митякин из "Нефтехимика", так же как и Каблуков, принял участие в 
каждой игре последних двух сезонов, но в розыгрыше 2021/2022 годов он из-за 
повреждения пропустил 5 встреч, что не позволило ему подняться выше в 
рейтинге. Шаров из "Трактора" же беспеременно выходил на лед в с 2021 по 
2023 год, но уже по возвращении в Челябинск попадал под ротацию, в силу 
чего в этом сезоне не сыграл в 5 матчах и упал на пятое место топа.  
Спасибо всем за прочтение! Эта статья была простенькой, но, надеюсь, все 
равно интересной для прочтения. В моем блоге есть и будут более 
проработанные материалы, так что подписывайтесь и следите за 
обновлениями.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/driblingkartayeva/3233159.html 

К заголовкам сообщений 

"Сам бы он никогда не ушел". Рекордсмен "Динамо" Миронов может стать 
хоккеистом "Спартака" (ТАСС, Москва, 16 апреля 2024) 
Рекордсмен московского "Динамо" по количеству матчей за команду в 
чемпионатах страны защитник Андрей Миронов уходит из хоккейного клуба, за 
который выступал в общей сложности 11 лет. Обладателя Кубка Гагарина 2013 
года ждут в столичном "Спартаке".  
Показать еще 
У 29-летнего капитана команды в апреле истекает контракт с "Динамо". 
Миронов оставался в команде последним хоккеистом, выигрывавшим с ней 
Кубок Гагарина в 2013 году. 2 апреля на встрече с журналистами он говорил, 
что готов продлить контракт с "Динамо" и отказаться от более выгодных 
предложений от других клубов. Как могло показаться, препятствием 
заключению нового контракт с "Динамо" для Миронова могла быть 
неопределенность с главным тренером. Но на той же пресс-конференции 
руководство клуба объявило о новом соглашении с действующим наставником 
команды Алексеем Кудашовым.  
16 апреля газета "Спорт-Экспресс" сообщила, что Миронов отказался 
продлевать предложенный ему контракт с бело-голубыми. По информации 
издания, защитник принял предложение "Спартака". Миронов выступал за 
основную команду "Динамо" с сезона-2012/13. С 2017 по 2018 год он пробыл в 
системе клуба Национальной хоккейной лиги "Колорадо", но затем вернулся в 
состав бело-голубых.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/driblingkartayeva/3233159.html


 

Информацию об уходе из "Динамо" ТАСС подтвердил первый тренер Миронова 
Александр Филиппов. "Да, он мне сказал, что ему пришлось уйти, сам бы он 
никогда не ушел. Он намекнул, что в "Спартак", потому что сказал, что никуда 
из Москвы уезжать не хочет. Скорее всего, в "Спартак. Андрей - динамовский 
воспитанник, как и я. Он просто так не уйдет", - сказал Филиппов.  
Судя по словам тренера, Миронова не устроили финансовые условия, которые 
он счет несоответствующими статусу капитана. Стоит также учитывать 
зарплату остальных лидеров команды и возможное будущее усиление, притом 
что в СМИ говорят о приходе в команду Александра Радулова.  
Исполнитель "мельницы"  
Миронова по праву можно называть ветераном "Динамо", несмотря на отнюдь 
не преклонный по спортивным меркам возраст - 29 лет. Помимо победы в Кубке 
Гагарина, ему принадлежит несколько клубных рекордов. Так, в феврале 2021 
года он побил достижение Дениса Кокарева по количеству матчей в КХЛ (423). 
В марте текущего года Миронов стал рекордсменом клуба по количеству игр за 
команду в чемпионатах страны (643 встречи), превзойдя достижение другого 
воспитанника "Динамо" Сергея Вышедкевича.  
Официально о возможном переходе в "Спартак" должно быть объявлено 1 мая 
- по истечении срока контракта Миронова с "Динамо". Вероятный трансфер, 
должен усилить состав красно-белых, которым, по мнению ряда экспертов, 
текущем сезоне КХЛ не хватало качественных защитников оборонительного 
плана. Миронов известен своей "мельницей" - силовым приемом, при котором 
игрок на скорости подсаживается под соперника и тот переваливается через 
его спину.  
"Остаюсь при своем мнении, что "Спартаку" в сезоне не хватало защитников-
разрушителей, таких стервятников, - сказал ТАСС трехкратный чемпион СССР 
в составе "Спартака", двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров.- Не 
могу сказать, что Миронов чистый такой разрушитель, у него достаточно много 
созидательных навыков, но то, что эта кандидатура подходит, у меня нет 
сомнений".  
Если Миронов подпишет соглашение со "Спартаком", то станет вторым 
хоккеистом, совсем недавно игравшим за "Динамо". В июне 2023 года к красно-
белым присоединился защитник Егор Зайцев - бело-голубые обменяли его на 
денежную компенсацию.  
Миронов имеет также неплохой международный опыт. Он принимал участие в 
играх на этапах Евротура, а также является серебряным (2015) и бронзовым 
(2017) призером чемпионатов мира.  

https://tass.ru/sport/20566013 

К заголовкам сообщений 

Первый тренер Миронова подтвердил, что хоккеист уйдет из "Динамо" 
(ТАСС, Москва, 16 апреля 2024) 
Защитник Андрей Миронов вынужден уйти из московского "Динамо", вероятнее 
всего он продолжит карьеру в столичном "Спартаке". Об этом ТАСС сообщил 
первый тренер игрока Александр Филиппов.  
Ранее об уходе Миронова из "Динамо" в "Спартак" сообщила газета "Спорт-
Экспресс". Защитник выступал за бело-голубых 11 лет.  
"Да, он мне сказал, что ему пришлось уйти, сам бы он никогда не ушел. Он 
намекнул, что в "Спартак", потому что сказал, что никуда из Москвы уезжать не 
хочет. Скорее всего, в "Спартак, - сказал Филиппов. - Андрей - динамовский 
воспитанник, как и я. Он просто так не уйдет".  

https://tass.ru/sport/20566013


 

В составе "Динамо" в 2013 году Миронов стал обладателем Кубка Гагарина.  

https://tass.ru/sport/20565407 

К заголовкам сообщений 

Терещенко: к уходу хоккеиста Миронова из "Динамо" надо правильно 
относиться (ТАСС, Москва, 16 апреля 2024) 
Нужно правильно отнестись к уходу из московского хоккейного клуба "Динамо" 
капитана команды Андрея Миронова. Такое мнение ТАСС высказал 
трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко, выступавший за "Динамо".  
Ранее газета "Спорт-Экспресс" сообщила, что Миронов не стал продлевать 
контракт с "Динамо" и договорился о переходе в "Спартак". 29-летний защитник 
выступал за бело-голубых 11 лет.  
"Значит, он хочет что-то поменять в своей жизни, это абсолютно нормально. 
Просто к этому нужно правильно относиться", - сказал Терещенко.  
В сезоне-2023/24 Фонбет - Континентальной хоккейной лиги Миронов установил 
рекорд по количеству матчей за "Динамо" в чемпионатах страны. На его счету 
644 игры в составе бело-голубых, предыдущее достижение принадлежало 
Сергею Вышедкевичу (642 матча).  

https://tass.ru/sport/20565297 

К заголовкам сообщений 

Майоров считает, что Миронов по своей игре в защите подходит клубу 
КХЛ "Спартак" (ТАСС, Москва, 16 апреля 2024) 
Защитник московского клуба Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
"Динамо" Андрей Миронов является подходящей кандидатурой для укрепления 
состава столичного "Спартака". Такое мнение ТАСС высказал трехкратный 
чемпион СССР в составе "Спартака", двукратный олимпийский чемпион Борис 
Майоров.  
Ранее газета "Спорт-Экспресс" сообщила, что выступавший 11 лет за "Динамо" 
Миронов не стал продлевать контракт с бело-голубыми и договорился о 
переходе в "Спартак".  
"Остаюсь при своем мнении, что "Спартаку" в сезоне не хватало защитников-
разрушителей, таких стервятников. Не могу сказать, что Миронов чистый такой 
разрушитель, у него достаточно много созидательных навыков, но то, что эта 
кандидатура подходит, у меня нет сомнений", - сказал Майоров.  
В нынешнем сезоне КХЛ Миронов установил рекорд по количеству матчей за 
"Динамо" в чемпионатах страны. На его счету 644 игры в составе бело-голубых, 
предыдущее достижение принадлежало Сергею Вышедкевичу (642 матча).  

https://tass.ru/sport/20565075 

К заголовкам сообщений 

Якушев считает, что защитник Миронов усилит ХК "Спартак" (Р-Спорт, 
Москва, 16 апреля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион, ветеран московского "Спартака" Александр 
Якушев выразил мнение, что защитник Андрей Миронов усилит "красно-белых", 
если перейдет в столичный клуб.  
Ранее источник сообщил РИА Новости, что Миронов покинет московское 
"Динамо" и подпишет контракт со "Спартаком", по которому заработает 40 
миллионов рублей и еще 25 миллионов бонусами.  

https://tass.ru/sport/20565407
https://tass.ru/sport/20565297
https://tass.ru/sport/20565075


 

"В "Спартаке" работают специалисты с очень серьезными взглядами на игру 
определенных хоккеистов. Если Миронов действительно переходит в "Спартак", 
значит, что он по своим спортивным качествам устраивает тренеров "красно-
белых". Андрей, безусловно, привлекает меня как игрок, как защитник. Я 
уверен, что для "Спартака" это будет усилением", - сказал Якушев РИА 
Новости.  
"Переход из одного клуба в другой не является редким явлением в 
профессиональном спорте. Видимо, это решение Андрея. Полагаю, очень 
веская причина для этого у него была, но не думаю, что вопрос упирается в 
финансы. Мне кажется, что есть другая причина. Но на этот вопрос может 
ответить только сам Миронов. Лично я не припомню ситуации, чтобы 
спартаковец, отыгравший много лет за свой клуб, перешел, например, в 
"Динамо" или ЦСКА", - добавил Якушев.  
Миронову 29 лет, он является воспитанником "Динамо". В нынешнем сезоне 
защитник поставил новый клубный рекорд по числу матчей за команду (644). 
Вместе с "Динамо" Миронов становился обладателем Кубка Гагарина (2013). 
Защитник является серебряным и бронзовым призером чемпионатов мира в 
составе сборной России. В 2015 году он был выбран на драфте Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) под общим 101-м номером клубом "Колорадо Эвеланш", в 
составе которого впоследствии провел 10 матчей.  

https://rsport.ria.ru/20240416/mironov-1940469595.html 

К заголовкам сообщений 

Главный патриот "Динамо" уходит в "Спартак", в НХЛ уволили тренера. 
Итоги дня в хоккее (Чемпионат.com  , Москва, 16 апреля 2024) 
Силаев и Демидов возглавили рейтинг драфта хоккеистов, выступающих в 
Европе, КХЛ назвала лучших игроков полуфиналов. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 16 апреля 2024 
года. 
Главный патриот "Динамо" Миронов перейдет в "Спартак" 
Капитан московского "Динамо" Андрей Миронов перейдет в "Спартак", 
сообщает "Спорт-экспресс". По информации источника, защитник бело-голубых 
не договорился с руководством "Динамо" по финансовым условиям, тогда как 
"Спартак" предложил ему куда более выгодный контракт в плане бонусной 
части соглашения. 
29-летний Миронов установил рекорд "Динамо" по количеству игр в 
чемпионатах страны. Всего в 644 матчах Миронов набрал 173 очка - забросил 
43 шайбы и отдал 130 результативных передач с показателем полезности 
"+48". 
В прошедшем регулярном чемпионате КХЛ "Динамо" заняло первое место. В 
плей-офф бело-голубые во втором раунде уступили "Трактору" в четырех 
матчах. "Спартак" также дошел до второго раунда Кубка Гагарина, где в шести 
матчах уступил "Металлургу". 
Двое россиян возглавили рейтинг игроков из Европы драфта-2024 по версии 
НХЛ 
Центральное скаутское бюро НХЛ составило окончательный рейтинг драфта 
НХЛ - 2024 среди хоккеистов, выступающих в Европе. В первую десятку 
рейтинга попали трое россиян. 
Лидером рейтинга стал российский защитник "Торпедо" Антон Силаев. На 
второй строчке расположился нападающий системы СКА Иван Демидов. На 
третьей строчке - финский нападающий клуба "Юкурит" Конста Хелениус. 

https://rsport.ria.ru/20240416/mironov-1940469595.html


 

Топ-10 сводного рейтинга драфта НХЛ - 2024 среди европейских хоккеистов от 
центрального скаутского бюро НХЛ:  
1. Антон Силаев ("Торпедо"). 
2. Иван Демидов (СКА). 
3. Конста Хелениус ("Юкурит"). 
4. Адам Йиржичек (Чехия). 
5. Микаэль Брандсегг-Нюгор (Норвегия). 
6. Эмиль Хемминг (Финляндия). 
7. Лео Салин Валлениус (Швеция). 
8. Арон Кивихарью (Финляндия). 
9. Игорь Чернышов ("Динамо" Москва). 
10. Линус Эрикссон (Швеция). 
Топ-10 рейтинга игроков, выступающих в Северной Америке, выглядит 
следующим образом:  
1. Маклин Селебрини ("Университет Бостона"). 
2. Артем Левшунов ("Университет Мичигана"). 
3. Кейдэн Линдстром ("Медисин-Хат Тайгерс"). 
4. Зив Буйум ("Университет Денвера"). 
5. Зэйн Парех ("Сагино"). 
6. Тревор Коннелли ("Три-Сити"). 
7. Сэм Дикинсон ("Лондон Найтс"). 
8. Беркли Каттон ("Спокан"). 
9. Тидж Игинла ("Келоуна"). 
10. Майкл Хейдж ("Чикаго"). 
62-й драфт НХЛ пройдет с 28 по 29 июня 2024 года в Парадайсе, штат Невада, 
США. 
КХЛ назвала лучших игроков полуфиналов Кубка Гагарина - 2024 
Комиссия по определению лучших хоккеистов Континентальной хоккейной лиги 
назвала имена лучших игроков полуфинальных серий в Кубке Гагарина - 2024. 
Лучшим вратарем признан Даниил Исаев ("Локомотив"), одержавший четыре 
победы в четырех матчах, в том числе - одну "на ноль". 
Лучшим защитником признан Мартин Гернат ("Локомотив"), набравший 5 (3+2) 
очков в четырех матчах с показателем полезности "+3". 
Лучшим нападающим признан Анатолий Голышев ("Автомобилист"), набравший 
11 (4+7) очков в семи матчах с показателем полезности "+4". 
Лучшим новичком признан Роман Канцеров ("Металлург"), набравший 5 (1+4) 
очков в семи матчах с показателем полезности "+2". 
Напомним, вчера, 15 апреля, в Магнитогорске прошел седьмой, решающий 
матч полуфинальной серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
"Металлург" - "Автомобилист". Со счетом 3:2 победу одержала команда хозяев 
льда. Таким образом, определились оба финалиста текущего розыгрыша Кубка 
Гагарина. Ими стали "Металлург" и "Локомотив". 
"Баффало" уволил главного тренера Дона Гранато 
"Баффало" уволил главного тренера Дона Гранато, сообщает пресс-служба 
клуба. "Сэйбрз" пока не определились с новой кандидатурой на этот пост. 
Помощник тренера Джейсон Кристи и координатор видео Мэтт Смит также 
были уволены. 
"Сэйбрз" заняли шестое место в Атлантическом дивизионе и пропустили плей-
офф Кубка Стэнли в 13-й сезон подряд, что является антирекордом НХЛ. 
Гранато, 56 лет, показал результат 122-124-27 в 274 играх регулярных 
чемпионатов НХЛ за четыре сезона после того, как был нанят 17 марта 2021 
года на замену Ральфу Крюгеру, который за два сезона показал 36-49-12. 



 

Гранато стал восьмым тренером НХЛ, уволенным в этом сезоне. Он 
присоединился к Джею Вудкрофту ("Эдмонтон Ойлерз"), Дину Эвасону 
("Миннесота Уайлд"), Крэйгу Берюбе ("Сент-Луис Блюз"), Ди Джей Смиту 
("Оттава Сенаторз"), Лэйну Ламберту ("Нью-Йорк Айлендерс"), Тодду 
Маклеллану ("Лос-Анджелес Кингз") и Линди Раффу ("Нью-Джерси Дэвилз"). 
НХЛ установила рекорд посещаемости сезона 
Национальная хоккейная лига установила рекорд по посещаемости в сезоне, 
сообщает пресс-служба НХЛ. 
Общий показатель посещаемости регулярного чемпионата сезона-2023/2024 
составил 22 560 634 человека (за 1294 матча на 16 апреля 2024 года), 
превысив предыдущий рекорд (22 436 532 человека), установленный в сезоне-
2022/2023. 
Отмечается, что матчи НХЛ проходят при заполненности стадионов на 97%. 18 
игр, оставшихся до конца регулярного чемпионата, который завершится 19 
апреля, увеличат общее количество зрителей.  

https://www.championat.com/hockey/article-5515520-novosti-dnya-v-hokkee-za-16-
aprelya-2024-goda-kapitan-dinamo-mironov-ujdyot-v-spartak-nhl-vypustila-rejtingi-
drafta.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Главный арбитр КХЛ Анисимов: мы тесно общаемся с футбольными 
судьями, обмениваемся опытом (Чемпионат.com, Москва, 16 апреля 2024) 
В Москве 15 апреля прошла первая всероссийская судейская научно-
практическая конференция, участниками которой стали представители 
сообщества арбитров из разных видов спорта. Главный арбитр и вице-
президент КХЛ Алексей Анисимов высказался о важности проведения данной 
конференции и рассказал об обмене опытом с футбольными судьями в России. 
"Подобные мероприятия, несомненно, нужны, поскольку КХЛ занимается 
судьями, которые попадают к нам в лигу, их обучение происходит на начальном 
этапе, и это очень важный момент - образование и подготовка арбитра до того 
момента, как он попадает в профессиональную среду. 
В конференции принимают участие коллеги из других видов спорта. Мы тесно 
общаемся с футбольными арбитрами, обмениваемся опытом, заимствуем друг 
у друга самые удачные, на наш взгляд, методики и инструменты. И это 
правильная работа в профессиональном сообществе", - цитирует Анисимова 
сайт КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5514484-glavnyj-arbitr-khl-anisimov-my-
tesno-obschaemsya-s-futbolnymi-sudyami-obmenivaemsya-opytom.html 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

В Москве состоялась I Всероссийская научно-практическая конференция 
"Хоккейное судейство в России: текущее состояние и возможности 
развития" (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 16 апреля 2024) 
15 апреля в Москве на базе Ледовой Арены "Сталкер" прошла I Всероссийская 
научно-практическая конференция "Хоккейное судейство в России: текущее 
состояние и возможности развития". В мероприятии, организованном 

https://www.championat.com/hockey/article-5515520-novosti-dnya-v-hokkee-za-16-aprelya-2024-goda-kapitan-dinamo-mironov-ujdyot-v-spartak-nhl-vypustila-rejtingi-drafta.html
https://www.championat.com/hockey/article-5515520-novosti-dnya-v-hokkee-za-16-aprelya-2024-goda-kapitan-dinamo-mironov-ujdyot-v-spartak-nhl-vypustila-rejtingi-drafta.html
https://www.championat.com/hockey/article-5515520-novosti-dnya-v-hokkee-za-16-aprelya-2024-goda-kapitan-dinamo-mironov-ujdyot-v-spartak-nhl-vypustila-rejtingi-drafta.html
https://www.championat.com/hockey/news-5514484-glavnyj-arbitr-khl-anisimov-my-tesno-obschaemsya-s-futbolnymi-sudyami-obmenivaemsya-opytom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5514484-glavnyj-arbitr-khl-anisimov-my-tesno-obschaemsya-s-futbolnymi-sudyami-obmenivaemsya-opytom.html
https://allhockey.ru/news/show/514706-Anisimov_my_tesno_obschaemsya_s_futbol_nymi_sud_yami_obmenivaemsya_opytom


 

Управлением судейства ФХР приняли участие представители хоккейных 
федераций Армении, Белоруссии, Казахстана, а также сотрудники федераций 
по командным видам спорта - футболу, волейболу, баскетболу, регби и хоккею 
с мячом. Онлайн-трансляция конференции велась на русском и английском 
языках. 
В ходе конференции начальник Управления судейства ФХР Михаил Карпушин 
представил Национальную программу подготовки судей. Такая программа 
запущена в России впервые, она содержит все аспекты для успешной 
комплексной подготовки молодых арбитров по хоккею, а также повышения 
квалификации опытных. 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов затронул в своем докладе вопросы 
важности личностных ценностей судьи, оказывающих прямое влияние на 
профессиональный рост и командное взаимодействие. 
Руководитель судейского учебно-методического Центра Управления судейства 
ФХР Александр Поляков представил методическое обеспечение подготовки 
хоккейных судей в России, а также рассказал о проектах подготовки хоккейных 
судей с использованием дистанционных форматов обучения. 
Представитель Управления НППХ "Красная машина" Евгений Сухачев обратил 
внимание на необходимость внедрения программ обучения судейству на 
уровне детско-юношеского хоккея и обозначил важность адаптации программ 
обучения судейству для юных хоккеистов. 
Судья КХЛ Евгений Ромасько и инспектор ФХР Константин Комиссаров 
поделились международным опытом в судействе, отметив большое количество 
высококвалифицированных судей в России. 
Тренер по физической подготовке Департамента судейства КХЛ Иван 
Феоктистов поднял важную тему специфики физической подготовки хоккейных 
судей и необходимости создания расширенной базы данных для качественного 
обеспечения физической готовности судей. 
Научные сотрудники Института медико-биологических проблем РАН и Центра 
спортивной медицины ФМБА России рассказали о своем опыте проведения 
физиологического и психологического тестирования для подготовки судей, 
работающих на матчах профессиональных лиг в России. Специалисты по 
космической психологии рассказали о результатах диагностического проекта с 
использованием комплекса Гомеостат для оценки совместимости судей в 
бригадах. 
Гостем конференции - представителем Академии РФС Евгением Турбиным, 
была представлена программа подготовки футбольных судей. Специалист 
рассказал о текущем состоянии и направлениях развития футбольного 
судейства. 
Практическая часть конференции была представлена мастер-классом на льду, 
его провели действующие судьи КХЛ Никита Шалагин и Глеб Лазарев. Они 
продемонстрировали ледовые упражнения, которые помогут судьям 
качественного проводить матчи. 
Все участники конференции отметили открытую и дружескую атмосферу 
конференции, а также обозначили значимость поднятых тем, впервые 
затронутых не только в хоккейном судействе, но и в судействе прочих игровых 
видах спорта.  

https://fhr.ru/news/item/106120/ 

К заголовкам сообщений 
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Голышев подпишет новый контракт с "Автомобилистом" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 16 апреля 2024) 
Как стало известно "СЭ", лучший бомбардир нынешнего Кубка Гагарина (18 
очков в 16 матчах) Анатолий Голышев подпишет новый контракт с 
"Автомобилистом". Соглашение будет иметь долгосрочный характер.  
Нападающий после окончания сезона мог стать неограниченно св ободным 
агентом и 1 мая выйти на рынок.  
В сезоне-2023/24 29-летний форвард набрал 33 (10+23) очка в 62 матчах 
регулярного чемпионата КХЛ.  
"Автомобилист" дошел до 1/2 финала текущего розыгрыша Кубка Гагарина. 
Екатеринбуржцы уступили "Металлургу" (3-4 в серии).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/golyshev-podpishet-novyy-kontrakt-s-
avtomobilistom-2201481/ 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Динамо" Миронов перейдет в "Спартак" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 16 апреля 2024) 
Как стало известно "СЭ", защитник "Динамо" Андрей Миронов не станет 
продлевать контракт с бело-голубыми. 
В ближайшее межсезонье хоккеист перейдет в "Спартак". 
В прошедшем ФОНБЕТ чемпионате КХЛ 29-летний защитник провел 66 матчей, 
в которых набрал 21 (5+16) очко. В Кубке Гагарина-2024 у него 10 игр и 0 очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-dinamo-mironov-pereydet-
v-spartak-2201616/ 
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 Чемпионат.com (championat.com), Москва, 16 апреля 2024 
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 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2024 

 ТАСС, Москва, 16 апреля 2024 

 Live Sport (livesport.ru), Москва, 16 апреля 2024 
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К заголовкам сообщений 
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Александр Гуськов: "С датами финальной серии МХЛ сработала 
профессионально" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 16 
апреля 2024) 
Вице-президент КХЛ по развитию молодежного хоккея Александр Гуськов 
подвел итоги полуфинальных серий розыгрыша Кубка Харламова, поделился 
ожиданиями от финала, оценил работу ярославской системы и объяснил, 
почему даты решающей серии были объявлены позже.  
Впечатления от полуфиналов Кубка Харламова 
Полуфиналы получились яркими. Хотел бы отметить пару "Локо" - "Чайка". 
Серия закончилась в овертайме шестого матча. Нижегородцы получают бронзу, 
ярославцы идут дальше. В сезоне 2023/2024 полуфиналы впервые игрались до 
четырех побед, как и в КХЛ. Уверен, ребята на себе ощутили напряженность. 
Количество матчей увеличилось, но они получили огромный опыт не только 
перед финалом, но и в целом для перехода во взрослый хоккей.  
Ожидания от финала "Локо" - "СКА-1946" 
Противостояние "Локо" и "СКА-1946" - одно из самых принципиальных в МХЛ. 
Две продуктивные школы, в которых постоянно появляются молодые звезды. Я 
бы отметил двух игроков: Егор Сурин и Иван Демидов. Демидов чуть опытнее, 
он уже выступал в плей-офф МХЛ. Сурину 17 лет, но он смотрится достаточно 
уверенно и является лидером "Локо" как по очкам, так и по игре. Но один в поле 
не воин, эти хоккеисты играют в мощных тройках. Они нашли между собой 
химию, это доказывают матчи и голы, которые они забивают вместе. Владислав 
Романов и Даниил Лазутин - это игроки, которые не "подносят снаряды" 
Демидову, а дополняют его. Львиная доля шайб Ивана была заброшена с 
помощью этих ребят. Сурин отлично взаимодействует с капитаном команды 
Дмитрием Ябеловым и Романом Лутцевым. Эти игроки задают тон команде и 
держат в напряжении соперников.  
О синхронном выходе "Локомотива" и "Локо" в финалы 
Хочу поздравить ярославских болельщиков с выходом в финалы МХЛ и КХЛ. 
Очень много воспитанников клуба играет в обеих командах. В составе 
"Локомотива" - девять человек, которые родились в Ярославле, прошли полный 
цикл обучения в школе клуба. Шесть игроков "Локо", проходящих по возрасту в 
МХЛ были задействованы в первой команде. Из них Дмитрий Симашев и 
Даниил Бут продолжают борьбу за Кубок Гагарина. Обе команды из года в год 
являются лидерами.  
О датах финальной серии 
Даты финальных серий МХЛ и КХЛ были известны до начала сезона и 
разведены по разным дням. К сожалению, в марте произошла трагедия, 
которая затронула все лиги и повлияла на календарь. Мы проработали 
сценарий, оповестили все клубы, они изначально были в курсе раскладов. Лига 
сработала профессионально. Я рад, что у нас получилось развести эти два 
больших события. Благодаря этому болельщики каждый день смогут 
наблюдать финальные матчи двух лиг.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051334/ 

К заголовкам сообщений 

"Локо" - СКА-1946: расписание матчей серии и где смотреть трансляции 
финала МХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 апреля 2024) 
Финальная серия Кубка Харламова между "Локо" и "СКА-1946" стартует 17 
апреля в Ярославле. Так как ярославский "Локомотив" сыграет в финале Кубка 
Гагарина, было принято решение развести игры МХЛ по дням с матчами КХЛ. 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051334/


 

Таким образом, по четным числам пройдут встречи Кубка Гагарина, а по 
нечетным - Кубка Харламова. "СЭ" публикует расписание финала плей-офф 
МХЛ. Время начала - московское.  
Расписание финала Кубка Харламова сезона 2023/2024  
17 апреля, среда  
18.30. "Локо" - СКА-1946 - в Ярославле  
19 апреля, пятница  
18.30. "Локо" - СКА-1946 - в Ярославле  
21 апреля, воскресенье  
17.00. СКА-1946 - "Локо" в Санкт-Петербурге  
23 апреля, вторник  
19.00. СКА-1946 - "Локо" в Санкт-Петербурге  
Дополнительные матчи (если понадобятся):  
25 апреля, четверг  
18.30. "Локо" - СКА-1946 - в Ярославле  
27 апреля, суббота  
19.00. СКА-1946 - "Локо" в Санкт-Петербурге  
29 апреля, понедельник  
13.00. "Локо" - СКА-1946 - в Ярославле  

https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/loko-ska-1946-raspisanie-matchey-
serii-i-gde-smotret-translyacii-finala-mhl-2201444/ 

К заголовкам сообщений 

Феноменальные Демидов и Сурин, два топ-вратаря с опытом игры в КХЛ. 
За кем следить в финале Кубка Харламова? (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 16 апреля 2024) 
Автор "Спорт-Экспресса" Михаил Скрыль специально для MHL. KHL. RU 
рассказывает про игроков "Локо" и "СКА-1946", на которых стоит обратить 
особое внимание в финальной серии плей-офф OLIMPBET МХЛ.  
Близится развязка розыгрыша Кубка Харламова. За трофей сразятся две 
лучшие команды "Золотого" дивизиона Западной конференции по итогам 
регулярного чемпионата - "Локо" и "СКА-1946". Первый матч пройдет 17 апреля 
в Ярославле. В составах немало ярких восходящих звезд хоккея, которые 
украсили плей-офф и приберегли кисти и краски на золотую серию. 
Представляем подборку лидеров финалистов, за которыми рекомендуем 
особенно следить в решающих играх сезона.  
Иван Демидов, "СКА-1946" 
На вопрос нейтрального болельщика "Почему стоит смотреть матчи "СКА-
1946"?" можно ответить двумя словами: Иван Демидов. Нападающий армейцев 
проводит невероятный сезон. В плей-офф 18-летний форвард возглавляет 
таблицы бомбардиров и снайперов Лиги. Только вдумайтесь: за три раунда 
Демидов не набрал очки лишь в одном матче. Перед финалом результативная 
серия Ивана длится десять игр. Остановить 11-го номера "сорок шестых" не 
получилось ни МХК "Динамо СПб", ни "Спартаку", ни "Белым Медведям". 
Демидов превосходно сочетает высокое мастерство с прокаченным игровым 
интеллектом и чувством партнеров. Тренеры "Локо" наверняка обратят на 
форварда особое внимание.  
Сезон 2023/2024 для Демидова получился очень событийным. Летом форвард 
тренировался в основе СКА, участвовал в августовских турнирах на уровне 
КХЛ, выходил в одной тройке с другим суперталантом Матвеем Мичковым. На 
Sochi Hockey Open я записал обстоятельное интервью с Иваном. Демидов 

https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/loko-ska-1946-raspisanie-matchey-serii-i-gde-smotret-translyacii-finala-mhl-2201444/
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рассказывал, как ответственно готовился к сезону. Не то чтобы раньше он 
тренировался как попало. Летом 2023 года он кардинально поменял рацион 
питания: минимизировал сладкое, больше налегает на овощные салаты, 
шоколаду предпочитает ягоды. Сахар и газировки - вовсе в стоп-листе. Как 
видим, такой подход приносит результат. За лето нападающий набрал 
мышечную массу и постепенно готовит себя ко взрослому хоккею. Очень 
хочется, чтобы успешный плей-офф открыл дорогу в КХЛ в сезоне 2024/2025.  
Павел Мойсевич, "СКА-1946" 
В финале ждем дуэль одних из самых надежных вратарских бригад 
чемпионата. "СКА-1946" задействовал в плей-офф четырех голкиперов, но в 
финале ставку однозначно сделает на Павла Мойсевича. Хотя в запасе есть не 
менее талантливые Глеб Саранчук и Кирилл Герасимюк, которые показали 
отличную статистику в регулярном чемпионате. В пользу Мойсевича говорит 
опыт в КХЛ. Павел провел 13 матчей за СКА и даже сыграл в плей-офф - 
вышел на замену против "Торпедо" и отразил 16 из 17 бросков.  
Белорусский вратарь 2004 года рождения выдал прорывной сезон. Павел 
закрепился в основе армейцев и отыграл больше матчей, чем опытный Юхан 
Маттссон. Мойсевич перешел в систему СКА из "Капитана". Нынешний плей-
офф - первый в карьере 19-летнего голкипера. Павел - габаритный вратарь с 
хорошей техникой. Игры в КХЛ добавили ему уверенности. Смену лиги в разгар 
плей-офф Мойсевич даже не почувствовал: за шесть матчей у белоруса всего 
одно поражение. Теперь Павел ведет "СКА-1946" ко второму в истории Кубку 
Харламову.  
Сергей Мурашов, "Локо" 
"СКА-1946" надеется на Мойсевича, а "Локо" - на другого талантливого вратаря, 
который попробовал на вкус КХЛ. Сергей Мурашов - заложник высокой 
конкуренции в "Локомотиве". В других клубах голкипер в свои 20 лет уже бы 
закрепился в КХЛ, но в ярославской команде играют Даниил Исаев, Иван 
Бочаров и Алексей Мельничук. Этим объясняется, что Мурашов, лучший 
вратарь МХЛ сезона 2022/2023, в регулярке провел за "Локомотив" всего шесть 
матчей. Сейчас Сергей показывает сильнейшую статистику за три плей-офф 
OLIMPBET МХЛ.  
Мурашов играет без замен. Вратарь справился с колоссальной нагрузкой и 
выручал команду в важных матчах. Можно вспомнить решающую игру серии с 
"Чайкой", которая завершилась в овертайме. Одна ошибка Сергея отложила бы 
развязку до седьмой игры. И неизвестно, не подкосило бы обидное поражение 
"Локо". Мурашов не дрогнул, и партнеры поддержали вратаря. Любопытный 
факт: Сергей - единственный праворукий голкипер из оставшихся в плей-офф 
МХЛ. Необычное положение ловушки и блина нередко ставит в тупик 
нападающих, которые привыкли, что вратари держат клюшку в правой руке, а 
не в левой, как Мурашов.  
Егор Сурин, "Локо"  
Если Мурашова в финале все будут сравнивать с Мойсевичем, то Демидова - с 
форвардом "Локо" Егором Суриным. Лидер ярославцев мчится за Иваном в 
гонке бомбардиров плей-офф, сохраняя первое место среди ассистентов Кубка 
Харламова. За 14 матчей Егор отметился 20 (4+16) очками. Любопытный факт: 
Сурин - лучший в "Локо" не только по показателю "гол+пас", но и по штрафному 
времени. Форвард избежал дисциплинарных удалений и свои 26 минут 
насобирал без "пятерок", "десяток" и "двадцаток".  
В 17 лет Сурин проводит второй плей-офф за "Локо". Впереди финал, но Егор 
уже установил рекорд по очкам в Кубке Харламова для своей возрастной 
категории (до 18 лет). В Ярославле растет новый суперталант. Сила Сурина - в 



 

умении повести команду за собой, когда у партнеров не ладится игра. 
Наставник "Локомотива" Игорь Никитин следит за самородком из МХЛ и 
привлекал Егора в КХЛ на три игры. Причем в матче с "Барысом" форвард 
провел на льду больше 12 минут. Сам Егор отмечал, что играть в МХЛ после 
КХЛ легче. В плей-офф Сурин - настоящий лидер "Локо", от которого во многом 
зависит игра команды в атаке.  
Даниил Лазутин, "СКА-1946" 
Сурин и Демидов по возрасту смогут провести в МХЛ еще несколько сезонов, а 
вот для Даниила Лазутина, четвертого бомбардира плей-офф, нынешний Кубок 
Харламова - "последний танец" в Молодежной лиге. В июле нападающему 
исполнится 21 год. Заключительный плей-офф МХЛ Лазутин проводит с 
горячим сердцем. Результативность форварда возросла в кубковых матчах. За 
девять матчей Даниил набрал 14 (4+10) очков. Думаю, сам Лазутин прекрасно 
понимает, что от того, как он сыграет в плей-офф, будет зависеть будущее 
нападающего в клубной системе.  
Лазутин - важная часть "СКА-1946". Он - первый центр команды. В отличие от 
Демидова, Сурина и других звездочек МХЛ, Даниил не поднимался в команду 
КХЛ, но провел три матча в ВХЛ за "СКА-Неву". Это легко объясняется мощной 
конкуренцией в системе СКА. Это уже пятый плей-офф нападающего на уровне 
МХЛ. Лазутин выигрывал Кубок Харламова в составе "СКА-1946" в 2022 году и, 
уверен, хочет повторить достижение спустя два сезона. Если и прощаться с 
МХЛ, то с золотыми медалями на шее.  
Владимир Конов, "Локо" 
История Лазутина очень похожа на карьерный путь Владимира Конова из 
"Локо". Нападающий стабильно набирал очки на уровне МХЛ, считался 
лидером, но не получил шанса ни в КХЛ, ни в ВХЛ. Игоря Никитина не очаровал 
даже вызов Конова на Матч Звезд КХЛ, как одного из четырех лучших 
хоккеистов молодежного Кубка Вызова. Завершить путь в МХЛ Конов может с 
поднятым над головой Кубком Харламова. С 13 (7+6) очками за 12 матчей 
Владимир - второй бомбардир "Локо" после феноменального Сурина. Конов - 
габаритный и неуступчивый форвард, который смело идет в борьбу и классно 
играет под воротами. В сезоне 2024/2025 ждем Владимира на взрослом уровне. 
Тренеры ценят нападающих с такими данными.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1051332/ 

К заголовкам сообщений 

"Посмотрел бы на дуэль Демидова и Голдобина". Даниил Лазутин - о 
мощной ведущей тройке "СКА-1946" и финале против "Локо" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 16 апреля 2024) 
Форвард может выиграть Кубок Харламова во второй раз.  
20-летний нападающий "СКА-1946" Дании Лазутин проводит пятый сезон в 
МХЛ. Он начал выступление на молодежном уровне составе московского 
"Динамо", после чего переехал в Санкт-Петербург. Всего на его счету 245 
матчей в МХЛ и 128 (50+78) набранных очков. В 2022 году он уже становился 
обладателем Кубка Харламова с "сорок шестыми" и может повторить это 
достижение как один из полноценных лидеров команды. В девяти встречах 
плей-офф у Лазутина четыре гола и десять результативных передач.  
В выпуске программы "Zoom МХЛ" Даниил Лазутин рассказал Даниилу 
Колышеву о победе над "Белыми Медведями", прозвище Ивана Демидова и 
ожиданиях от финала против "Локо".  
- Краткое резюме серии с "Белыми Медведями".  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1051332/


 

 - Серия выдалась захватывающая. Я бы не сказал, что мы имели полное 
преимущество в каждой игре. Старались отдаваться полностью, выполнять 
тренерское задание. Думаю, за счет этого получилось победить. Каждая 
встреча была напряженная. И мы, и "Белые Медведи" бились до конца, но где-
то мы оказались сильнее.  
- Такое впечатление, что после первого раунда, когда чуть не отдали серию с 2-
0, дальше включились больше.  
 - Думаю, был мандраж от начала плей-офф. Но после серии с "Динамо СПб" 
(особенно после пятой игры) каждый еще больше поверил в себя и команду. 
Поэтому дальше все пошло более гладко.  
- Ваша тройка - самая результативная в плей-офф. Это окрыляет?  
 - Всегда приятно выходить на матчи с этой мыслью. Мы сошлись не только на 
льду, но и вне его, очень много времени проводим вместе. А во время матчей 
есть "химия", стараемся играть друг на друга и на общий результат. В связи с 
этим присутствует дополнительное внимание и давление, но это не влияет на 
нас. Просто выходим и выполняем свою работу.  
- У Демидова не появилось прозвища из-за его передач?  
 - Друг другу прозвища не даем, но иногда в шутку можем называть его 
"мастером", "даймондом", то есть "бриллиантом" (улыбается). Есть "золотой" 
Голдобин и "бриллиантовый" Демидов? Получается так. Может получиться 
интересная дуэль, я бы на это посмотрел.  
- Следил ли за "Локо"? Как они изменились в плей-офф?  
 - Думаю, они, как и мы, были плюс-минус стабильны на протяжении всего 
чемпионата. Следил за ними, когда было время, потому что думал, что в 
конечном итоге мы будем играть с ними. Будет очень интересная серия. 
Смотрел за ними, потому что они тоже выдали ровную регулярку. Да и в целом 
наши матчи в Санкт-Петербурге и в Ярославле были очень напряженными, 
никто не хотел уступать. По игре и накалу это были лучшие матчи сезона.  
- Будет много шайб и эмоций, или более взрослая игра?  
 - Учитывая, что это молодежный хоккей, эмоций будет очень много. Возможно, 
много шайб. По-взрослому тоже, но серия будет захватывающей. Не будет 
перевеса в какую-то сторону.  
- Готовы к тому, что будет много болельщиков в связи с финалом?  
 - Спокойно к этому относимся. Будем только рады, если придет много 
болельщиков и в Санкт-Петербурге, и в Ярославле. Мы готовы, это будет 
только заряжать.  
- В Санкт-Петербурге сейчас играет только одна команда, на вас вся надежда.  
 - Это не давит, нам только в радость, если будет много народа на каждом 
матче. Это незабываемое чувство поддержки ни с чем не сравнить.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051335/ 

К заголовкам сообщений 

"Как будто топором размахивают". Что говорит капитаны команд во время 
полуфинала плей-офф? (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 
16 апреля 2024) 
У микрофона - капитаны "Локо" и "Чайки".  
В пятом матче полуфинала финала розыгрыша Кубка Харламова "Локо" 
принимал на своем льду "Чайку". Перед стартовым вбрасыванием микрофоны 
повесили на капитанов команд Дмитрия Ябелова и Глеба Чеснокова.  
Дмитрий Ябелов проводит третий сезон в МХЛ. Всего в 180 матчах за "Локо-76" 
и "Локо" забросил 55 шайб и сделал 53 результативные передачи. В 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051335/


 

регулярном чемпионате 2023/2024 набирал в среднем очко за игру, а в плей-
офф является одним из лидеров ярославцев с 11 (7+4) баллами в 14 встречах.  
Для Глеба Чеснокова сезон 2023/2024 - также третий в МХЛ. Все провел в 
составе "Чайки", с которой стал обладателем Кубка Харламова в 2023 году. 
Всего сыграл 192 встречи, забросил 36 шайб и сделал 42 результативные 
передачи. В плей-офф набирает чуть меньше очка за игру, у него 7+6 в 14 
матчах.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1051333/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Появилась борьба и непредсказуемость" "Алло, ЖХЛ" с арбитром 
Алиной Власовой (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 16 апреля 
2024) 
Арбитр Женской хоккейной лиги Алина Власова рассказала о своих 
впечатлениях от сезона 2023/2024. О преодолении отметки в 100 проведенных 
матчей, изменениях в Лиге - в новом выпуске "Алло, ЖХЛ".  
 - Как вам этот сезон?  
 - Сезон очень классный, много борьбы. Мы с Настей (Летовальцевой - прим. 
Лиги) судили много игр, когда были принципиальные матчи с равными 
соперниками. Я обожаю такие матчи, когда девчонки борются и выходит 
непредсказуемый результат. Здорово, что у нас новый чемпион и что "Бирюса" 
вышла в первый раз в финал, обе команды были достойны Кубка.  
 - Кого можете выделить из хоккеисток?  
 - Оксана Митрофанова здорово подтащила "Бирюсу". Саша Нестерова трудяга, 
видно, что она понимает, что делает на поле, у нее большое будущее.  
 - Как вы пришли к тому, что стали арбитром?  
 - Я играла за мальчиков в спортивной школе и у нас распалась команда. В 
Кирове был набор судей в любительскую лигу и как-то все быстро закружилось.  
 - Возвращения к клюшке не будет?  
 - Профессионально точно нет, но мы с Настей играем в любительской команде 
"Хорс", клюшку полностью не забросили.  
 - Мы поговорили с Анастасией о трудностях работы арбитра, а какие 
первоначальные проблемы были в вашем взаимодействии?  
 - Практически сразу у нас все здорово пошло, но все равно ошибки случались, 
сейчас уже смеемся над ними. Всегда есть над чем работать. Настя пришла на 
сезон позже, и я вообще не понимаю, как так получилось, что у нас в один день 
случился сотый матч. Наш руководитель Анатолий Евгеньевич Захаров был на 
этой игре инспектором, он ничего об этом не знал и тоже очень был рад. Мы 
купили тортик с отметкой "100" и отпраздновали. У судей нет побед, и мне 
кажется, что из каждого такого события нужно делать небольшой праздник.  
 - Как поменялась Лига за то время, пока вы в ней работаете?  
 - Хоккей стал намного быстрее, игр стало больше, поездки стали более 
длительные. Самое примечательное, что команды стали равны. Раньше 
"Агидель" всех обыгрывала, а сейчас появилась огромная борьба и 
непредсказуемость.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047492/ 

К заголовкам сообщений 

https://mhl.khl.ru/news/20084/1051333/
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КХЛ: партнеры 
 

"Вайб шайбы": хоккейный раздел на Яндекс Музыке (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 16 апреля 2024) 
 Яндекс Музыка совместно с КХЛ и Яндекс Плюсом запустила хоккейный 
раздел перед финалом Кубка Гагарина. Он находится на главном экране 
музыкального приложения и называется "Вайб шайбы".  
В нем собраны плейлисты с любимыми треками, подкастами и книгами игроков, 
тренеров и клубов КХЛ. Среди тех, кто составил свои подборки - капитан 
московского "Динамо" Андрей Миронов, нападающие ЦСКА Владислав Каменев 
и Михаил Григоренко, защитник СКА Александр Никишин, тренер "Металлурга" 
Андрей Разин и другие звезды Лиги. А в клубных плейлистах можно узнать, что 
слушали по ходу сезона в раздевалке "Трактора" и под какую музыку празднуют 
победы игроки "Локомотива".  
Если хочется узнать что-то новое и интересное о хоккее, заглядывайте в 
подборку "Разговоры вокруг шайбы". Для маленьких болельщиков тоже кое-что 
есть - подборка детских аудиокниг и подкастов о хоккее.  
Посмотреть раздел можно в приложении Яндекс Музыки, которое доступно с 
подпиской Яндекс Плюс.  
Яндекс Плюс - это подписка, которая открывает доступ к крупнейшим 
контентным сервисам Яндекса, среди которых Кинопоиск, Яндекс Музыка и 
Букмейт, а также кешбэк баллами Плюса. Его можно получить, совершая 
транзакции в сервисах Яндекса (Яндекс Афиша, Маркет, Go, Драйв, Еда, Лавка, 
Путешествия, Заправки и других). При оплате через сервис Яндекс Пэй 
пользователи получают дополнительный кешбэк баллами в дополнение к 
кешбэку основного банка. Баллы можно также получить в сервисах за обычные 
действия, например, в игре Плюс Сити. Баллы Плюса можно тратить в сервисах 
без ограничений (Яндекс Афиша, Go, Драйв, Маркет, Заправки, Еда, Лавка, 
Путешествия и других), ими также можно оплачивать саму подписку и 
дополнительные опции. Количество подписчиков Яндекс Плюса превышает 25 
миллионов. С сезона 2023/2024 Яндекс Плюс стал одним из партнеров КХЛ.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/16/531143.html 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Брютов: "Вызов в сборную стал неожиданностью, не назвал бы сезон 
хорошим для себя" (Sport24.ru, Москва, 16 апреля 2024) 
Защитник ЦСКА Егор Брютов прокомментировал вызов в сборную России 25.  
22-летний хоккеист попал в расширенный состав сборной, которой в мае 
предстоит тур по нескольким городам России.  
"О вызове в сборную я узнал из социальных сетей. Был удивлен, это стало для 
меня неожиданностью. После завершения сезона у нас были тренировки, 
поэтому удавалось поддерживать хорошую форму. Сейчас мне дали отдохнуть 
перед поездкой в сборную, я прилетел в Тюмень, чтобы повидаться с семьей, 
сходил на игры "Рубина" поболеть за брата.  
Я бы не назвал сезон хорошим для себя, так как и ЦСКА, и "Звезда" проиграли 
в первом раунде. Конечно, первый гол в КХЛ - это круто, но все в клубе знают, 
ради чего мы играем. В КХЛ мне нужно еще много работать и доказывать, буду 

https://www.khl.ru/news/2024/04/16/531143.html


 

делать все возможное, чтобы закрепиться в первой команде в следующем 
сезоне".  

https://sport24.ru/hockey/news-638946-bryutov-vyzov-v-sbornuyu-stal-
neozhidannostyu-ne-nazvalby-sezon-khoroshim-dlya-sebya 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Какая трагедия?" Экс-тренер сборной России - о возможном непопадании 
Овечкина в плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 16 апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев прокомментировал возможное непопадание "Вашингтон Кэпиталз" с 
Александром Овечкиным в плей-офф НХЛ. 
 - Александр Овечкин может не попасть в плей-офф. Станет ли это трагедией?  
 - Давайте все-таки уточним. Что значит Овечкин? Александр играет в команде. 
Овечкин не играет сам за себя, он не теннисист, который сам для себя 
определяет, куда ехать, когда ехать. Он играет в команде. И то, что Овечкин как 
игрок этой команды тоже не попадет в плей-офф, - это, наверное, будет 
обидно. И для болельщиков в Северной Америке, и для нас, потому что многие 
болеют за команду Овечкина, в том числе за него персонально. 
Ну а трагедия... Ну какая это трагедия? Это спорт. Сильнейший побеждает. Так, 
по крайней мере, должно было быть. Так написано в Олимпийской хартии. Да, 
расстроятся люди. Но это не смертельно, - сказал Плющев корреспонденту 
"Чемпионата" Владимиру Лаевскому.  

https://www.championat.com/hockey/news-5514716-kakaya-tragediya-eks-trener-
sbornoj-rossii-o-vozmozhnom-nepopadanii-ovechkina-v-plej-off.html 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Бывший главный тренер сборной России оценил шансы Кучерова 
выиграть гонку бомбардиров НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 16 апреля 
2024) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев оценил шансы российского нападающего Никиты Кучерова выиграть 
гонку бомбардиров НХЛ 
 - Как оцените шансы Кучерова стать лучшим бомбардиром сезона?  
 - У него все для этого есть. Насколько я знаю, он не травмирован, ничего 
такого. Он в хорошей форме, в хорошем настроении. На хорошем кураже. 
Поэтому вполне, вполне может сделать то, что он хочет сделать, - сказал 
Плющев корреспонденту "Чемпионата" Владимиру Лаевскому. 
Напомним, российский нападающий Никита Кучеров в матче с "Баффало 
Сэйбрз" (2:4) отметился результативной передачей. Таким образом, в его 
активе 142 очка в текущем сезоне НХЛ. Он забросил 43 шайбы и стал автором 
99 результативных передач. За матч до окончания регулярки Кучеров 
опережает своего главного конкурента в борьбе за "Арт Росс Трофи" - Натана 
Маккиннона из "Колорадо Эвеланш" - на четыре очка.  

https://www.championat.com/hockey/news-5514820-byvshij-glavnyj-trener-sbornoj-
rossii-ocenil-shansy-kucherova-vyigrat-gonku-bombardirov-nhl.html 

https://sport24.ru/hockey/news-638946-bryutov-vyzov-v-sbornuyu-stal-neozhidannostyu-ne-nazvalby-sezon-khoroshim-dlya-sebya
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https://www.championat.com/hockey/news-5514716-kakaya-tragediya-eks-trener-sbornoj-rossii-o-vozmozhnom-nepopadanii-ovechkina-v-plej-off.html
https://www.championat.com/hockey/news-5514716-kakaya-tragediya-eks-trener-sbornoj-rossii-o-vozmozhnom-nepopadanii-ovechkina-v-plej-off.html
https://allhockey.ru/news/show/514733-Pljuschev_vyskazalsya_o_vozmozhnom_nepopadanii_Ovechkina_v_plej_off
https://www.championat.com/hockey/news-5514820-byvshij-glavnyj-trener-sbornoj-rossii-ocenil-shansy-kucherova-vyigrat-gonku-bombardirov-nhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5514820-byvshij-glavnyj-trener-sbornoj-rossii-ocenil-shansy-kucherova-vyigrat-gonku-bombardirov-nhl.html


 

К заголовкам сообщений 

В НХЛ установили рекорд по числу сыгравших за сезон российских 
голкиперов (РБК (rbc.ru), Москва, 16 апреля 2024) 
В НХЛ установили рекорд по числу сыгравших за сезон российских голкиперов 
Георгий Романов из "Сан-Хосе" стал 13-м российским вратарем, который 
появился на льду в нынешнем сезоне  
Российский голкипер "Сан-Хосе Шаркс" Георгий Романов дебютировал в НХЛ в 
матче регулярного чемпионата против "Эдмонтон Ойлерз". 
Встреча завершилась со счетом 9:2 в пользу "Эдмонтона". 24-летний Романов 
вышел на лед во втором периоде после восьмой пропущенной шайбы. За 26 
минут на льду он отразил 16 из 17 бросков по своим воротам. 
Романов стал 13-м российским вратарем, который сыграл в нынешнем сезоне 
НХЛ. Это новый рекорд, предыдущее достижение было установлено в прошлом 
сезоне. 
Из российский вратарей в нынешнем сезоне на лед ранее выходили Илья 
Сорокин, Семен Варламов (оба - "Нью-Йорк Айлендерс"), Александр Георгиев, 
Иван Просветов (оба - "Колорадо Эвеланш"), Игорь Шестеркин ("Нью-Йорк 
Рейнджерс"), Андрей Василевский ("Тампа-Бэй Лайтнинг"), Сергей Бобровский 
("Флорида Пантерз"), Петр Кочетков ("Каролина Харрикейнз"), Илья Самсонов 
("Торонто Мейпл Лифс"), Даниил Тарасов ("Коламбус Блю Джекетс"), Ярослав 
Аскаров ("Нэшвилл Предаторз") и Иван Федотов ("Филадельфия Флайлерз"). 
Романов в КХЛ выступал за екатеринбургский "Автомобилист". Это его первый 
сезон за океаном. В фарм-клубе "Сан-Хосе" Романов провел 29 матчей, в 
среднем пропуская 3,14 шайбы и отражая 90,4% бросков.  

https://www.rbc.ru/sport/16/04/2024/661e225e9a79473c6998061c 

Похожие сообщения (1): 

 РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 16 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Российские хоккеисты Силаев и Демидов возглавили рейтинг драфта НХЛ 
2024 года (Sport24.ru, Москва, 16 апреля 2024) 
Защитник нижегородского "Торпедо" Антон Силаев занял первое место в 
финальном международном рейтинге драфта Национальной хоккейной лиги 
2024 года.  
Рейтинг опубликовало сегодня центральное скаутское бюро НХЛ.  
Силаев возглавил рейтинг хоккеистов, выступающих не в Северной Америке.  
На втором месте оказался форвард системы СКА Иван Демидов.  
В топ-10 также попал нападающий системы московского "Динамо" Игорь 
Чернышов (9-е место).  
Канадский форвард Бостонского университета Маклин Селебрини стал первым 
в североамериканском рейтинге.  
62-й драфт НХЛ пройдет с 28 по 29 июня 2024 года в Парадайсе (штат Невада).  

https://sport24.ru/hockey/news-638961-rossiyskiye-khokkeisty-silayev-i-demidov-
vozglavili-reyting-drafta-nkhl-2024-goda 

Похожие сообщения (14): 

 РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 16 апреля 2024 

 Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 апреля 2024 

 Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 16 апреля 2024 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2024 

https://www.rbc.ru/sport/16/04/2024/661e225e9a79473c6998061c
https://sportrbc.ru/news/661e26b29a794784dc72bf9e
https://sport24.ru/hockey/news-638961-rossiyskiye-khokkeisty-silayev-i-demidov-vozglavili-reyting-drafta-nkhl-2024-goda
https://sport24.ru/hockey/news-638961-rossiyskiye-khokkeisty-silayev-i-demidov-vozglavili-reyting-drafta-nkhl-2024-goda
https://sportrbc.ru/news/661eabf49a7947865a0d6ad3
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043661_Rossijskij_khokkeist_Silajev_vozglavil_finalnyj_mezhdunarodnyj_rejting_drafta_NKhL2024
https://www.sportmk.ru/sports/2024/04/16/dva-rossiyanina-vozglavili-reyting-evropeyskikh-igrokov-pered-draftom-nkhl.html
https://allhockey.ru/news/show/514768-Silaev_pervyj_v_rejtinge_skautskogo_bjuro_NHL_sredi_evropejskih_igrokov


 

 Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 апреля 2024 

 Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 16 апреля 2024 

 RT (russian.rt.com), Москва, 16 апреля 2024 

 Чемпионат.com (championat.com), Москва, 16 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Европейский скаут Вуоринен: "В глазах клубов НХЛ Набоков не очень 
высокого роста. Сейчас он лучше Винни как вратарь, но Илья на три года 
старше" (Sports.ru, Москва, 16 апреля 2024) 
Юкка-Пекка Вуоринен объяснил разницу между Эмилем Винни и Ильей 
Набоковым.  
Центральное скаутское бюро НХЛ опубликовала финальный рейтинг молодых 
хоккеистов в преддверии драфта НХЛ-2024. 
В списке европейских голкиперов на второй строчке расположился Илья 
Набоков. В рейтинге вратарь "Металлурга" уступил лишь финскому голкиперу 
Эмилю Винни. 
"Эмиль довольно стабильно выступал во втором дивизионе в Финляндии и в 
сборной на протяжении всего сезона. У него есть много возможностей для 
развития. 
Набоков на данный момент лучше как вратарь, но он старше на три года и в 
глазах клубов КХЛ он не очень высокого роста, но Илья провел отличный сезон 
в КХЛ", - сказал директор центрального скаутского бюро НХЛ в Европе Юкка-
Пекка Вуоринен.  

https://www.sports.ru/hockey/1115999704-evropejskij-skaut-nxl-vuorinen-sejchas-
nabokov-luchshe-vinni-kak-vrata.html 

К заголовкам сообщений 

Болтался во второй лиге России, а теперь покоряет США! Удивительная 
история вратаря, сыгравшего против Макдэвида (Sport24.ru, Москва, 16 
апреля 2024) 
Георгий Романов стал 13-м российским вратарем, сыгравшим в этом сезоне в 
НХЛ.  
"Сан-Хосе" - американский клуб, где получают свои шансы ребята, игравшие в 
Высшей лиге. Четыре года назад за "Шаркс" дебютировал защитник Николай 
Кныжов, который за год до этого большую часть сезона провел в фарм-клубе 
СКА в ВХЛ. На финише нынешнего регулярного чемпионата за "акул" 
дебютировал вратарь, который играл в Верхней Пышме. Георгий Романов стал 
13-м голкипером из России, который в этом сезоне выступал в НХЛ. Минувшей 
ночью он вышел на замену в матче с "Эдмонтоном" и выглядел достойно.  
24-летний вратарь был вызван в основу "Сан-Хосе" накануне матча с "Ойлерз". 
"Шаркс", которые прочно застолбили за собой последнее место в турнирной 
таблице, на последние две встречи регулярки подняли молодежь из фарм-
клуба. Среди приглашенных оказалось два россиянина Даниил Гущин и Георгий 
Романов. И если Гущина уже вызывали в основу, то для Романов это стало 
первым приглашением. С "Эдмонтоном" игра с самого начала стала 
складываться не по плану "акул". После первого периода команда проигрывала 
0:4, после перерыва "Нефтяники" продолжили уничтожать соперника. К 
середине матча вратарь Девин Кули пропустил восемь голов с 22 бросков. 
Тренерский штаб решился на замену и выпустил российского дебютанта. 
Георгий справился со своей задачей хорошо: отразил 16 бросков из 17, 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/dvoe-rossiyan-vozglavili-reyting-evropeyskih-igrokov-drafta-po-versii-skautov-nhl-2201614/
https://metaratings.ru/news/rossiyane-silaev-i-demidov-vozglavili-reiting-drafta-nkhl-2024-354135/
https://russian.rt.com/sport/news/1301091-hokkeisty-silaev-demidov-reiting
https://www.championat.com/hockey/news-5515262-dvoe-rossiyan-vozglavili-finalnyj-rejting-igrokov-drafta-2024-po-versii-skautov-nhl.html
https://www.sports.ru/hockey/1115999704-evropejskij-skaut-nxl-vuorinen-sejchas-nabokov-luchshe-vinni-kak-vrata.html
https://www.sports.ru/hockey/1115999704-evropejskij-skaut-nxl-vuorinen-sejchas-nabokov-luchshe-vinni-kak-vrata.html


 

пропустив только после броска Зака Хаймана, когда Коннор Макдэвид записал 
в актив 100-ю передачу в сезоне.  
Большую часть сезона Романов провел в АХЛ. За "Барракуды", которые, как и 
главная команда, были аутсайдерами чемпионата, отыграл 29 матчей. 
Россиянин одержал только 9 побед, у него 90,4% отраженных бросков, в 
среднем пропускал 3,14 шайбы. Однако статистику в АХЛ объективно 
оценивать сложно, особенно команд из Тихоокеанского дивизиона (в 
регулярном чемпионате играют только внутри дивизиона). Несмотря на 
неплохие цифры, Георгия отправляли в Ист-Кост, он провел 7 матчей за 
"Уичито Тандер" из штата Канзас. Там у него было 87%, в среднем пропускал 
по 4 шайбы за матч. Но потом его вновь вернули в АХЛ. Он выиграл борьбу в 
команде, став лучшим по статистике и самым побеждающим голкипером фарм-
клуба.  
Так что его сезон в Америке - точно не провал. В России он вообще практически 
не котировался и был неизвестен широкой публике. В прошлом сезоне был 
четвертым вратарем в системе "Автомобилиста", в КХЛ у него числился один 
матч. Если бы хоккеист остался на родине, то в родной команде в этом году 
был бы третьим номером и все равно играл бы в ВХЛ. Однако он выбрал 
солнечную Калифорнию, что многих удивило. Романов не был главным 
талантом клуба из Екатеринбурга. Выделялся разве что своими габаритами 
(рост 195 см, вес 94 кг). Технически далеко не идеален. В сборную никогда не 
вызывался. На молодежном уровне ничего не выигрывал. На драфте НХЛ 
клубами отмечен не был.  
Однако в "Сан-Хосе" разглядели талант в уже не самом юном хоккеисте и 
пригласили к себе. Георгий подписал двухлетний контракт с зарплатой в $950 
тыс (в АХЛ зарплата $82,5 тыс). "У Георгия хорошие габариты, он очень хорошо 
двигается в воротах, атлетичен. Мы думаем, что у него есть хорошие данные 
для того, чтобы добиться успеха", - говорил генменеджер "Шаркс" Майк Грир в 
мае прошлого года.  
Сейчас "акулы" в глубокой перестройке, и в ближайшие несколько сезонов вряд 
ли будут претендовать на плей-офф. Для молодых игроков это отличная 
возможность заявить о себе. Вероятнее всего, в другом клубе Романов даже не 
получил бы вызова в основу. В Калифорнии у него же появился шанс. Заиграть 
в НХЛ будет сложно, но, кажется, для этого парня нет ничего невозможного.  

https://sport24.ru/hockey/article-638885-boltalsya-vo-vtoroy-lige-rossii-a-teper-
pokoryayet-ssha-udivitelnaya-istoriya-vratarya-sygravshego-protiv-makdevida 

К заголовкам сообщений 
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